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صـــــــعـــــــدة  قـــــــــــــــــرى  عـــــــــلـــــــــى  مــــــــــتــــــــــواصــــــــــل  ســـــــــــــعـــــــــــــودي  قـــــــــصـــــــــف  في  مـــــــــــــواطـــــــــــــن  إصـــــــــــــابـــــــــــــة 



وزيـــــــــــــــــــــــر الــــــــــصــــــــــنــــــــــاعــــــــــة المــــــــــطــــــــــهــــــــــر يـــــــــــــــــــرد عــــــــــلــــــــــى مـــــــطـــــــالـــــــب 
الــــــــــــتــــــــــــجــــــــــــار بــــــــــــإلــــــــــــغــــــــــــاء الــــــــــــــرقــــــــــــــابــــــــــــــة عــــــــــلــــــــــى الأســـــــــــــــعـــــــــــــــار: 

القادم الأســبــوع  المخالفين  لضبط  ميدانية  لجــان 





نــؤكــد لــلــشــعــبنــؤكــد لــلــشــعــب أنــــه لـــن يــثــنــيــنــا أي شــيء  أنــــه لـــن يــثــنــيــنــا أي شــيء 
وتـــوفـــير  الـــيـــمـــني  الـــشـــعـــب  خــــدمــــة  وتـــوفـــير في  الـــيـــمـــني  الـــشـــعـــب  خــــدمــــة  في 
الاســــــــتــــــــقــــــــرار الـــــتـــــمـــــويـــــني والـــــســـــعـــــري الاســــــــتــــــــقــــــــرار الـــــتـــــمـــــويـــــني والـــــســـــعـــــري 
لــــلــــســــلــــع الـــــغـــــذائـــــيـــــة والاســــتــــهــــلاكــــيــــةلــــلــــســــلــــع الـــــغـــــذائـــــيـــــة والاســــتــــهــــلاكــــيــــة

باعجغعات طظ الرئغج طعثي المحاط لثسط الإظااج المتطغ وخفخ اقجاغراد:
الدرائإ تئادر لثسط طجارسغ وطظاةغ التطغإ وافلئان شغ 

التثغثة بـ 600 ططغعن جظعغاً
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باعجغعات الرئغج طعثي المحاط لثسط الإظااج المتطغ وخفخ اقجاغراد: 

الدرائإ تئادر لثسط طجارسغ وطظاةغ التطغإ وافلئان في التثغثة بـ 600 ططغعن جظعغاً

تثحينُ ورحاَغ تصغغط وتطعغر جطسطئ الصغمئ لطصطظ والامعر

طةطجُ الحعرى غظزّط شسالغئ بمظاجئئ الخرخئ وشصراتعا تساسرض أبسادَ 
وأعمغّئ الحسار في طعاجعئ افسثاء

 : خاص
إلى  الرامـي  والشـعبي،  الرسـمي  الحـراكُ  يتواصـلُ 
تحقيق الاكتفـاء الذاتي، وذلك عبر المبـادرات الحكومية 
الداعمـة للإنتاج المحـلي، والتي تأتي في إطـار توجيهات 
القيـادة الثورية والسياسـية السـاعية لخفـض فاتورة 
الاسـتيراد الخارجي ورفع سقف الإنتاج المحلي؛ بما يحد 
مـن الأضرار التـي يخلفها الحصار الأمريكي السـعوديّ 

الإماراتي على الشعب اليمني. 
وفي جديد المبادرات الحكومية على مسـار دعم الإنتاج 
المحـلي وتشـجيع المزارعين، اعتمـدت مصلحة الضرائب 
تخصيص مبلغٍ سـنوي يصل إلى 600 مليون ريال، وذلك 
كفارق سعر تشجيعي يتم منحه لمنتجي الحليب والألبان 

في محافظة الحديدة. 
وفي إيضاحٍ له، بيّن رئيس مصلحة الضرائب عبدالجبار 
أحمـد، أنه ولأول مرة في تاريخ المصلحة يتم اعتماد فارق 
سـعر تشـجيعي لصالح الإنتاج المحلي، موضحًـا أنه تم 
اعتماد فارق سـعر تشـجيعي يصل إلى (130) ريالاً لكل 
لتر حليب ينتجه المزارعون في الحديدة، وبهذا يرتفع سعر 
الحليـب المحلي الطـازج إلى (450) ريالاً بدلاً عن السـعر 
السـابق (320) ريالاً، فيما تتحمل فارق السعر مصلحة 

الضرائب، كمبادرةٍ منها لدعم مسارات الإنتاج المحلي. 
ونـوّه رئيـس مصلحـة الضرائـب إلى أن المبلـغ الذي 
سـتتكفله المصلحة سـيصل إلى 600 مليون ريال سنوياً 
بحسـب إحصائيـات إنتـاج الحليـب، مؤكّــداً أن هـذه 
الخطوة التشـجيعية من شـأنها أن تزيـدَ أعداد المنتجين 
وترفَعَ أسقف الإنتاج من الحليب وكُـلّ مشتقات الألبان؛ 

بما يساهم للوصول إلى تحقيق الاكتفاء الذاتي. 
وفي السـياق ذاته، أشَـارَت مصلحـة الضرائب في بيانٍ 
لها إلى أن هذه الخطـوة تأتي بناءً على توجيهات الرئيس 
المشاط، وتوصيات لجنة التهيئة والتنظيم للاستراتيجية 
الاقتصاديـة الشـاملة، وبناءً على عـرض المصلحة وفقاً 
لخططهـا التنفيذيـة في الرؤيـة الوطنيـة لبنـاء الدولـة 

اليمنية الحديثة. 
ولفتت إلى أنه وبهذا القرار الذي يأتي تشجيعاً للإنتاج 
المحلي، سـتقدم الدولة دعماً للمزارعين ومنتجي الحليب 
بمبلـغ (50 مليوناً شـهرياً) وحـوالي (600 مليون ريال 
سـنوياً)، وفقاً لإحصائيـات إنتاج الحليـب حَـاليٍّا قابل 

للزيادة كلما زاد إنتاج الحليب المحلي الطازج. 

وأكّــدت في ختـام بيانها أنها لن تألـوَ جُهداً في تقديم 
كُـلّ أشـكال الدعـم في سـبيل الإنتاج المحلي وتشـجيعه 
والوصـول إلى تحقيق الاكتفاء الذاتي مـن الغذاء والدواء 

والكساء. 
 

طجارسعن غحغثون وظاحطعن 
غصارظعن:

بدورهـم، بـارك عـدد مـن المزارعـين هـذه الخطوة، 
مؤكّـديـن أن هـذا القرار الاسـتراتيجي سـيدفعُ بعجلة 

الإنتاج المحلي ويقود نحو تخفيف فاتورة الاستيراد. 
ولفتـوا إلى أنهم لم يسـبقْ لهـم أن حصلـوا على هذه 
الفرص والامتياَزات والدعم والتشجيع من قبل الحكومة، 
منوّهين إلى أن ثورة الحادي والعشرين من سبتمبر الفتية 
تحملُ توجّـهاتٍ واسعةً ورؤًى بنَّاءةً؛ لدعم الإنتاج المحلي 

وُصُـولاً إلى تحقيق الاكتفاء الذاتي. 
وفي السـياق، أشـاد عـدد مـن الناشـطين بالخطـوة 

الاستراتيجية التي تنفذها مصلحة الضرائب. 
ورصـدت صحيفـة «المسـيرة» جملة مـن التغريدات 
عـلى مواقع التواصـل الاجتماعي، قالـت في مجملها: إن 
«قرار دعم منتجي الحليب يسـتحق الثناء والشكر، فيما 
قارن الناشـطون هذه الخطوة بالحال الذي كانت تسـير 
عليه سـلطة النظام البائد، التي كانت تدفع فوارق سعر 
كبيرة وباهظة لصالح الحليب المستورد ومختلف السلع؛ 
وذلـك بغرض ضرب الإنتاج المحلي، فيما أن القيادة اليوم 
تدفع فوارق السعر لصالح الإنتاج المحلي ولضرب السلع 

المستوردة. 

 : خاص
هـات قائـد الثورة السـيد  اسـتجابةً لموجِّ
عبـد الملـك بـدر الديـن الحوثـي، دشّــنت 
وحدةُ تمويل المشـاريع والمبـادرات الزراعية 
والسـمكية بمحافظة الحديـدة، يوم أمس، 
ورشـتيَ تقييـم وتطويـر سلسـلة القيمـة 
للقطن والتمور للفـترة 8-9 / ذي القعدة / 

1444ه. 
وخلال كلمـة الترحيب والتدشـين، أكّـد 
وكيل محافظة الحديـدة أحمد البشري، أن 
«إنتـاجَ القطـن لـه أهميةّ كبـيرة واعتباره 
الذهـبَ الأبيض، ونوليـه اهتمامـاً كَبيراً في 
إطـار الأولويـات الثـلاث التي نركـز عليها 
والمتمثلـة في الغذاء والـدواء والملبس»، لافتاً 
إلى «أننـا نطمـح في التعـرف عـلى التجارب 
إلى  وُصُــولاً  القطـن،  زراعـة  في  الناجحـة 
الاستفادة من زراعة القطن وتنميته وحتى 
تسـويقه؛ لما لهذا المنتج من دورٍ أسََـاسي في 
رفع الاقتصاد الوطني، وتخفيض استيراده 

من الخارج». 
وأكّــد أن «البنيـة التحتيـة موجودة من 
أمطـار ووديـان ومصنـع الغزل والنسـيج 
موجـود»، متمنيـاً مـن القيادة السياسـية 
سرعة البت والنظر لتشـغيل المصنع لتكتمل 

السلسلة القيمية للقطن. 
وخـلال الفعاليـة التـي جـاءت برعايـة 

الحديـدة  بمحافظـة  المحليـة  السـلطة 
والـري  الزراعـة  وزارة  مـع  وبالشراكـة 
والاتحّاد التعاوني الزراعي ومؤسّسـة بنيان 
التنموية واللجنة الزراعية والسـمكية العليا 
وبالتعاون مـع الهيئة العامة لتطوير تهامة 
والهيئة العامة للبحوث الزراعية، قال رئيس 
الهيئـة العامة للبحوث عبـد الله العلفي: إن 
ــة والركيزة  «البحوث هي سبيل نهوض الأمَُّ

الأسََاسية للنهوض بالاقتصاد». 
وَأضََـافَ أنه «كان للهيئة العامة للبحوث 
والإرشـاد الزراعي دور كبير في إدخَال القطن 
وتوزيعـه في صنفـين ذوَيْ البـذرة الطويلـة 
والبـذرة القصـيرة، مؤكّــداً أنهـم في الهيئة 
العامـة للبحـوث سيسـعون إلى عـدم خلط 
هـذه الأصناف، وبالتعاون مع الإخوة في هذه 
الورشة والتنسيق مع الجهات والهيئات ذات 
الصلة إلى تحقيق القوة في الجانب الاقتصادي 

وُصُـولاً إلى أن نلبس مما نصنع. 
بـدوره، رئيـس الهيئـة العامـة لتطويـر 
تهامـة، علي قاضي قـال: «إننا في هـذا اليوم 
نسعى إلى تقديم خدمة لهذا المزارع الذي هو 
رأس المـال الوطني وإنتاجه لهـذا المحصول 
إلى  والـذي يمـر بمراحـل كثـيرة، وُصُــولاً 

تسويقه». 
وَأضََــافَ «اليوم سـنعيد لهـذا المحصول 
قيمتـه بالتعـاون مـع كُــلّ شركاء التنمية 
الزراعيـة الذين سـيقدمون جهودَهـم، كُـلٌّ 
في مجـال تخصصـه سـواءً المـزارع أوَ كذلك 

المسوق وكذلك الدائن والجهات المتخصصة»، 
لافتاً إلى أن الهيئة العامة لتطوير تهامة تعمل 
على تقديم جميع الخدمـات المطلوبة، وكما 
يعلم الجميع أن الهيئة بمراكزها الإرشـادية 
الممتدة على السـاحل التهامـي وخُصُوصاً في 
أماكن إجراءات محصـول القطن تقدم كُـلّ 
ومسـتلزمات  للمزارعين  البنائية  الخدمـات 
ومبيـدات  أسـمدة  مـن  المختلفـة  الزراعـة 

حشرية وغيرها. 

وأشَـارَ إلى مـا يعانيـه المـزارع مـن آثار 
للعـدوان الأمريكـي السـعوديّ الـذي قصف 
الأراضي الزراعية وحصاره الشامل الذي منع 
وصول المشـتقات النفطية من مادة الديزل، 
وما عكسه ذلك من صعوبات كبيرة في البنية 
الزراعيـة لإنتـاج القطن والتمـور خُصُوصاً 

والإنتاج الزراعي عُمُـومًا. 
وأكّـد أننا «اليوم في هذه الورشة خصوصاً 
التي نسـعى من خلالهـا إلى رفع السلسـلة 

المفقـودة لإنتاج القطن عـبر تواجد وتعاون 
الجميع لنخرج من هذه الورشـة بمخرجات 

تلبي احتياجات المزارع». 
من جهتـه أشـار المجاهد العميـد حمزة 
أبـو طالب، إلى أنه «في هذا المسـار كان هناك 
تحَـرّك قبـل فـترة مع الإخـوة في مؤسّسـة 
بنيـان والإخوة في المجلـس المحلي والمحافظة 
بعـد تحديد الأولويات في هذا المسـار وتوجيه 

وتحَرّك الجميع». 
وشـدّد على ضرورة تحَرّك الجميع سـواءً 
في الجانب العسـكري أوَ الجانـب المدني على 

ضوء التنسيق والتعاون وتحديد المهام. 
وأكّــد أن «الجهـود سـتكون متوافقـة 
وملتحمة في هـذا الجانب، بعـد الخروج من 
هـذه الورشـة، واسـتكمال العمـل النظري 
والإداري في تحديد الأولوية وسلسـلة القيمة 

بالنسبة للقطن والتمور. 
وأشَـارَ إلى أن «الجميـع مـن المعنيـين قد 
خاض الكثيرَ من التجارب التي حصلت فيها 
سـلبياتٌ وإيجابيـات، وَبعـد هـذه التجارب 
والأخطـاء  السـلبياتِ  الجميـعُ  سـيتفادى 

السابقة، وبتحَرُّكٍ جاد من الجميع». 
ه عـلى ضرورةِ عدم الوقـوف موقف  ونبَّـ
المتفـرج على هـذا الشـعب، حَيـثُ يجب أن 
تكونَ الخطواتُ مدروسـةً وجـادة، مؤكّـداً 
أننـا «سـندعم كُـلّ هـذه الجهود بـكل قوة 
لانتـزاع الفقر ورفع وتنمية سلسـة القيمة 

للقطن والتمور». 

 : طاابسات
نظّمت الأمانـةُ العامة بمجلس 
فعاليـةً  الأحـد،  أمـس  الشـورى، 
ثقافيـةً؛ إحيـاءً للذكرى السـنوية 
للصرخة 1444هـ، بحضور رئيس 
مجلـس الشـورى محمـد حسـين 

العيدروس. 
وفي الفعالية، التي حضرها نائبا 
رئيس المجلس عبده محمد الجندي 
ومحمد حسـن الـدرة وأمـين عام 
المجلـس علي عبد المغنـي، وأعضاء 
المجلـس، أكّـد عضو المكتب الثقافي 
لأنصار اللـه، المفكر يحيى قاسـم 
أبـو عواضـة، أن الصرخـة التـي 
أطلقها الشـهيد القائد قد أسهمت 
في تحطيم حاجز الصمت الذي كان 

يحـول بين أبناء المجتمـع والطغاة 
والمستكبرين وفي مقدمتهم أمريكا. 
واستعرض المراحل التي سبقت 
إطـلاق شـعار الـبراءة والمقاطعة 
والأحـداث التـي أكّــدت صوابيـة 
المشروع القرآني في مواجهة هيمنة 

دول الاستكبار العالمي. 
ولفت إلى ما سـعت إليه أمريكا 
سـبيل  في  الجنونـي  وتحَرّكهـا 
إسـكات صوت الحـق الـذي مثله 
شـعار الصرخـة وما هدفـت إليه 
من استنزاف الشعب اليمني وجره 
إلى حـروبٍ داخليـة تحـت عناوين 

مختلفة. 
القائـد  الشـهيد  أن  إلى  وأشَـارَ 
مشروعـه  خـلال  مـن  اسـتطاع 
طبيعـة  صَ  يشـخِّ أن  القرآنـي 

المؤامـرة الأمريكية بحق الشـعوب 
خلالـه  مـن  ووضـع  العربيـة 
تلك  لمواجهـة  العمليـة  الخطـوات 
المؤامرات التي تسـتهدف السيطرة 

على كُـلّ مقدرات وثروات الأمة. 
ولفـت أبـو عواضـه إلى أهميـّة 
الـدور الذي يمثلـه أعضاء مجلس 
الشـورى في دعـم ثبـات المجتمـع 
والتحَرّك الفاعل في مختلف الميادين 
على أسس المشروع القرآني وشعار 

الحرية والعزة والإباء. 
ونـوّه بأهميةّ تحَـرّك الجميع؛ 
مِـن أجل نشر قيـم الخير والأخلاق 
بين أوساط المجتمع والمستمدة من 
مبادئ الإسـلام الحنيف ومواجهة 
كُــلّ ما تروج له أمريكا وعملاؤها 

من قيم الشر والرذيلة. 
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 : خاص
أكّــد رئيـسُ اللجنـة الوطنية لشـؤون 
الأسرى، عبـد القادر المرتـضى، أن مرتزِقة 
العـدوان الأمريكي السـعوديّ الإماراتي في 
مأرب يعرقلـون الجهـودَ المبذولة لحلحلة 
أن  إلى  لافتـاً  الأسرى،  مِلـف  ومعالجـة 
رفض العرض الأخير الـذي قدمته صنعاء 
بخصوص الأسـير محمد قحطان كشـف 

كُـلّ مزايداتهم الإعلامية. 
وقـال المرتـضى في حديث لـ «المسـيرة»: 
إن «طـرف العدوان في مأرب أفشـل عملية 
تبـادل زيارة السـجون التي كانـت مقرّرة 
مـن قبل المتحدة» والتي تـم التوافق عليها 

في جولة المفاوضات السابقة في سويسرا. 
وكان المرتـضى قـد أعلن في وقت سـابق 
أن الزيـارات المتبادلـة للسـجون تأجلـت 

إلى موعـد غير محدّد؛ بسَـببِ اشـتراطات 
تعسفية جديدة من جانب مرتزِقة العدوان 
في مأرب؛ وهـو الأمر الذي يعيق الدخول في 

جولة المفاوضات القادمة بشأن الأسرى. 
وأكّـد المرتضى أن الجانب الوطني حرص 
عـلى إتمـام الزيـارات؛ مِن أجـل التقدم في 
مفاوضات الأسرى وتسهيل عملية التبادل 
التـي يفترض أن تشـمل 1400 أسـير من 

الطرفين خلال الجولة القادمة. 
وأوضح في حديثه لـ «المسيرة» أن «جهود 
الأمـم المتحـدة تصطـدم بتعنـت مرتزِقة 
العدوان في مأرب» مُشـيراً إلى أن من ضمن 
العراقيـل التي يضعونها «رفض الكشـف 

عن مصير الأسرى والمعتقلين لديهم». 
قدمتـه  الـذي  الأخـير  العـرض  وحـول 
صنعاء بشـأن الكشـف عن مصير محمد 
قحطان، أوضح المرتضى أن اللجنة الوطنية 

لشؤون الأسرة قدمت للأمم المتحدة كشفاً 
بمجموعـة مـن الأسرى والمعتقلـين لـدى 
المرتزِقـة؛ مِن أجل الكشـف عن مصيرهم، 
مقابل الكشـف عن مصـير قحطان، لكن 

المرتزِقة رفضوا ذلك. 
ويمثـل رفـض هـذا العـرض فضيحـةً 
للمرتزِقة ولحزب «الإصلاح» بشكل خاص؛ 
كونهم ظلوا لسـنوات يستخدمون «مصير 
السياسـية  للمزايـدة  كدعايـة  قحطـان» 
والإعلاميـة ولتحريض الـرأي العام، وهو 
ما يعني أنهم يريدون مواصلة اسـتثماره 
حتى ولو على حسـاب  سياسـيٍّا وإعلامياً 

مصلحته. 
وفي هذا السـياق أوضح المرتضى، أنّ «ما 
يثيره العـدوان عـن ملف محمـد قحطان 
تبـادل  عمليـة  إفشـال  بهَـدفِ  اعة؛  شـمَّ

الأسرى». 

وكشـف رئيس لجنة شـؤون الأسرى أن 
صنعاء «تقوم بإرسال وسطاء محليين إلى 

مأرب؛ مِن أجل حلحلة الإشكالات». 
وجـدّد المرتـضى التأكيد عـلى أن صنعاء 
«جاهزة للدخول في صفقة شاملة للإفراج 
عـن جميع الأسرى، لكـن هناك عرقلة من 

أطراف العدوان».
وأوضـح أن «هناك المئات مـن المعتقلين 
اختطفـوا مـن الطرقـات في تعـز ومأرب 
وعدن وغيرها لأسباب مناطقية وطائفية 

وعنصرية». 
وكانـت صفقـة التبـادل الأخـيرة التي 
تـم تنفيذها في رمضان الفائـت قد أكّـدت 
مـرة أخُـرى أن دول العـدوان ومرتزِقتهـا 
يقومون بـإدراج المدنيين والمعتقلين ضمن 
قوائـم أسرى الحرب، في إصرار واضح على 

مواصلة عرقلة هذا الملف الإنساني. 

 : خاص
رَدَّت وزارةُ الصناعـة والتجارة بحكومة 
الإنقـاذ الوطنـي، عـلى مـا ورد في البيـان 
الغـرف  اتحّـاد  عـن  الصـادر  الفاضـح 
التجاريـة، والـذي ترجـم انزعَــاج بعض 
التجـار من القوائم السـعرية التي أعلنتها 
الـوزارة لحماية المسـتهلكين من الجشـع 
والارتفاع المبالغ فيه للأسعار، حَيثُ أكّـدت 
الوزارة أن تلك القوائم احتسُبت بدقة وفقاً 
لتكاليف ومتغـيرات السـوق، وأنها ضمن 
صلاحيات ومسـؤوليات الوزارة، وليسـت 
«مخالفة للقانون» كما ادّعى البيان، الذي 
قوبل باسـتهجان واسـع، معلنة عن مهلة 

قصيرة للتجار لتصحيح أوضاعهم. 
وقـال وزير الصناعـة والتجـارة محمد 
المطهـر، في حديث لـ «المسـيرة»، الأحد: إنّ 
«القائمـة السـعرية التي حدّدتهـا الوزارة 
نافـذة وتم احتسـابها بطـرق عادلة وفقاً 
وأسـعار  العالميـة  والمتغـيرات  للأسـعار 
الصرف» مُضيفاً أن «الوزارة تقوم بإصدار 
السـقوف العليـا لأسـعار السـلع الغذائية 
وصلاحياتهـا  مهـام  وفـق  والأسََاسـية 

والقوانين النافذة». 
وكان بيـان صـادر عـن الاتحّـاد العـام 
للغـرف التجارية بصنعاء عـبر مؤخّراً عن 
انزعَـاج بعض التجار من القوائم السعرية 

للـوزارة، ونقـل عنهـم مطالبـة فاضحـة 
بترك المجـال لهم لتحديد الأسـعار وفقًا لما 

يناسبهم. 
وقوبل هذا البيان باسـتهجان واسع، إذَا 
اعتبره نشـطاء محاولة فجة للتخلص من 
الرقابة، وفتح المجال أمام التجار للمبالغة 
في رفـع الأسـعار بـدون قيـود، مؤكّـدين 
دعمهـم للـوزارة في فـرض القوانـين التي 

تحمي المستهلكين من جشع التجار. 
وأعلـن وزيـر الصناعـة والتجـارة عـن 
«مهلة للتجار لمدى أسـبوع واحد لتصحيح 
أوضاعهـم»، مؤكّـداً أن «اللجـان الميدانية 
سـتبدأ بالنزول لضبط المخالفين من بداية 

الأسبوع القادم». 
وَأضََـافَ المطهر: «نؤكّـد للشـعب أنه لن 
يثنينـا أي شيء في خدمـة الشـعب اليمني 
وتوفـير الاسـتقرار التموينـي والسـعري 

للسلع الغذائية والاستهلاكية». 
وكان بيـان التجـار قد زعم أنهـم كانوا 
وهبوطاً  يقومون بمراعاة الأسعار صعوداً 
وفقـاً لمتغـيرات السـوق خـلال السـنوات 
لأنََّ  فاضحـة؛  مغالطـة  وهـي  الماضيـة، 
الأسـعار لم تنخفض أبدًا إلا بعد أن حدّدت 
وزارة الصناعة والتجارة القوائم السـعرية 
مؤخّـرا؛ً وهو الأمر الذي لاقى ترحيباً كَبيراً 

من المواطنين. 

الصناعـة  وزيـرُ  وشـكر 
المبادريـنَ  التجـارَ  والتجـارة، 
للالتـزام بالقوائـم السـعرية، 
داعياً البقية للالتزام وتصحيح 
أوضاعهم خلال المهلة المحدّدة. 
وأضـاف: «ندعو مـن يدَّعي 
إلى  الشـعب  عـلى  الحـرصَ 
تكاليـف  احتسـاب  مراجعـة 
أسـعارهم والالتـزام بالقوائم 

السعرية الوزارية». 
وكان بيـانُ التجـار قد اتهم 
والصناعـة  التجـارة  وزارةَ 
بضائـع  شـاحنات  باحتجـاز 
المطالـب  لدعـم  محاولـة  في 

الفاضحة بإلغاء الرقابة على الأسعار، لكن 
مصادر مطلعة كشفت أن القضيةَ المتعلقة 
مجموعـة  محـاولاتُ  هـي  الاتهّـام  بهـذا 
بيت هائل سـعيد التجارية لإخفاء سـلعة 
الزبـادي في قواطـر؛ مِن أجـل اختلاقِ أزمة 
ورفـع الأسـعار؛ وهـو مـا تلقت الـوزارة 
ـقت مع الجهات المعنية  بشأنه بلاغاً، ونسَّ
لضبط تلـك القواطـر على ضوء قـرار من 

النيابة العامة. 
وفي سـياق متصل، أكّـد رئيس الجمعية 
اليمنيـة لحماية المسـتهلك فضل منصور، 
في حديث لـ «المسـيرة»، أن «إصـدار وزارة 

والتجـارة  الصناعـة 
للقائمة السعرية كان 
نتاجـاً للانخفاضـات 
العالمية»،  الأسـعار  في 
«مـا  أن  إلى  مُشـيراً 
كان  الوزارة  به  قامت 
نتاج دراسـة المخزون 
السـلع  وتكاليـف 
وفق  بالتجار  ة  الخَاصَّ

احتساب عادل». 
منصور  واسـتغرب 
ما ورد في بيان الاتحّاد 
التجاريـة  للغـرف 
«لـم  البيـان  أن  إلى  منبهـاً  والصناعيـة، 
يرُفـق بأية بيانات بشـأن قائمة التكاليف 

واحتسابها». 
وأكّـد أن «جمعيةَ حماية المستهلك تؤيد 
مـا قامت بـه وزارة الصناعـة والتجارة في 

إيجاد استقرار تمويني وسعري». 
التـي  السـعريةَ  القوائـمَ  أن  إلى  يشُـارُ 
حدّدتهـا وزارةُ الصناعـة والتجارة جاءت 
بعد شـكاوَى كثيرةٍ وجّههـا المواطنون من 
مبالغـات التجـار في رفع الأسـعار، وعدم 
مراعاتهـم للتكاليـف الحقيقيـة وأسـعار 
الصرف، فضلاً عن الظـروفِ الصعبة التي 

يمُرُّ بها البلد. 

المرتدى: جععدُ طسالةئ ططش افجرى تخطثم 
باسظئ المرتجصئ في طأرب

المطعر: الصعائط السسرغئ صاظعظغئ وسادلئ وأطام الاةار غير 
المطاجطين أجئعع لاختغح أوضاسعط

رئغج لةظئ حآون افجرى شغ تثغث لـ «المسغرة»:

رداً سطى المطالئات الفاضتئ بإلشاء الرصابئ سطى أجسار السطع والئدائع:

 خظساء أرجطئ وجطاءَ طتطغغظ لتطتطئ الإحضاقت 
الطرفُ الآخر غساثثم «صتطان» ضحماسئ لإشحال سمطغئ الائادل

رئغج جمسغئ تماغئ المساعطك: ظآغث طا تصعم به وزارة الاةارة وظساشرب بغان اتّتاد الشرف الاةارغئ
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مدير التحرير:
أحمد داوود

سكرتير التحرير:
نوح جلاس

المقالات المنشورة في الصحيفة 
تعبر عن رأي كاتبها ولا تعبر 
بالضرورة عن رأي الصحيفة العنوان: صنعاء – شارع المطار- جوار 

محلات الجوبي  -  عمارة منازل السعداء- 

21@ .  77511179901314024

اجاحعاد ذفطين في اظفةار ألشام طظ 
طثطفات السثوان بالةعف

 : خسثة
استشـهد طفـلان شـقيقان وأصُيب اثنـان آخران، أمـس الأحد؛ 
جراء انفجـار لغم من مخلفات تحالف العدوان الأمريكي السـعوديّ 

الإماراتي، في مديرية المصلوب بمحافظة الجوف. 
وأكّـدت مصادر أمنية بمحافظة الجوف، انفجار مقذوف متفجر 
من مخلفات العدوان تسبب في استشهاد طفلين، بالإضافة إلى إصابة 
شـخصين آخريـن، وذلـك في منطقـة «الغرفـة» بالقرب مـن مدينة 
البيضاء الواقعة في مديرية المصلوب التي ظلت طيلة 8 سنوات عرضة 

لمئات الغارات والقصف الُمستمرّ من طيران تحالف العدوان. 
الجدير ذكره أن تحالف العـدوان يواصل حتى اللحظة منع دخول 
الأجهزة والمعدات المسـتخدمة في كشف المخلفات المتفجرة من الألغام 
والقنابـل العنقودية المنتشرة في كثيٍر من المناطق والمحافظات الحرة؛ 
الأمر الذي يشـكّل صعوبةً بالغةً في عمل المركز التنفيذي للتعامل مع 

الألغام، وينتج عنه سقوط ضحايا بشكل يومي. 
إلى ذلك يواصل العدوان السـعوديّ وبشكل يومي استهداف القرى 
الآهلة بالسـكان في قرى صعـدة الحدودية، وذلك مـن خلال القصف 

المدفعي بشكل مباشر صوب منازل المواطنين. 
وقالـت مصـادر محلية في صعـدة، أمس الأحـد: إن «قوات حرس 
الحدود السعوديّ شـنت قصفاً عنيفاً على مديرية شدا الحدودية؛ ما 

أسفر عن إصابة مواطن». 

اقتاقلُ الإطاراتغ غساثثمُ الةماسات 
الاضفيرغئ لدرب خخعطه في لتب المتاطّئ

 : طاابسات
لجأ ما يسـمى المجلس الانتقالي التابع للاحتلال الإماراتي في لحج، 
إلى اسـتخدام ورقة القاعدة والجماعات التكفيرية الإجرامية؛ في إطار 
الحرب التي تشـنها ميليشـياته مع قبائل المحافظة، وذلك على غرار 
الاحتلال السعوديّ الذي يستخدم باستمرار هذه التنظيمات ويرعاها 

ويحرِّكها حسب مخطّطاتها التآمرية الهدامة. 
وبحسـب مصادر إعلامية، فَـإنَّ تحريك الانتقالي لورقة ما يسمى 
تنظيـم القاعـدة والعناصر الإجراميـة في لحج، يأتي عقب فشـله في 
اقتحام منطقة صبر بلحج؛ مِن أجل القبض على الشيخ القبلي البارز 

علي العزيبي. 
وكان فـرع تنظيـم القاعـدة الإجرامـي في لحـج المحتلّـة قد نشر 
بياناً، أمس الأحد، لما سـماه أمير الولاية، يتوعد فيه الشـيخ علي عبيد 
العزيبـي، أبرز مشـايخ مديرية صـبر بمحافظة لحـج، بالمفخخات 
والكواتـم والعبـوات الناسـفة؛ في محاولـة مـن مرتزِقـة الاحتـلال 
الإماراتـي لإرهـاب المواطنـين وإخضاعهم لسـلطة الانتقـالي بعد أن 
فقـد نفوذه فيها، كمـا تؤكّـد الخطـوة العلاقة الوطيـدة التي تربط 
الانتقالي بما يسمى تنظيم القاعدة والجماعات التكفيرية الإجرامية، 
واستخدامها كوسيلة لضرب خصومه وتصفيتهم، وذلك على غرار ما 

يفعله الاحتلال السعوديّ وأدواته. 

طحاغتُ جصطرى غحثّدون سطى ضرورة طعاجعئ الاعاجث افجظئغ في الةجغرة

تصرغر دولغ: افحرار السسعدغّعن والإطاراتغعن 
غطسئعن دورَ افبرغاء في الغمظ!

بغانٌ أطمغ غآضّـث طساظاةَ ظخش ططغعن ذفض طظ جعء الاشثغئ في المتاشزات المتاطّئ

 : طاابسات
دَ مشـايخُ سـقطرى، أمس الأحد، التأكيـدَ على مواجهة  جدَّ

التواجد الأجنبي المحتلّ في الجزيرة منذ أكثر من 8 سنوات. 
ودعا مشـايخ سـقطرى والشـخصيات الاجتماعية المؤثرة 
المناهضة للعدوان، جميع سكان الجزيرة إلى مواجهة الاحتلال 
السـعوديّ الإماراتي وأدواتهم وأذنابهـم في الأرخبيل، وطردهم 

من كافة مناطق اليمن وتحريرها من الوصاية الأجنبية. 
وأشـاروا إلى أن هـدف تحالف العدوان الأمريكي السـعوديّ 
الإماراتي، من شـن هذه الحرب، هو السيطرة واحتلال الممرات 

المائية في اليمن. 
وجدّدوا التأكيدَ على عدم ثقتهم في تحالف العدوان، مناشدين 
الشرفـاءَ الأحـرار اليمنيـين التحَرُّكَ الشـاملَ لتحقيـق الهدف 
المتمثل في دحر الاحتلال السـعوديّ الإماراتي من الجزيرة، ومن 
باقي كُـلّ المحافظـات والمناطق التي يحتلُّهـا تحالف العدوان 

الأمريكي السعوديّ الإماراتي وأدواته المرتزِقة. 

 : تصرغر
أن  إلى  الأحـد،  أمـس  دوليٌّ،  تقريـرٌ  أشـار 
الأشرارَ السـعودييّن والإماراتيين يلعبون دورَ 
الأبريـاء في اليمـن، متسـائلاً: إلى أيـن يتجـهُ 
مسـتقبلُ اليمـن ووَحدتهُ وسـلامتهُ، في حين 
أن جميـع الدول المشـاركة بشـكل مباشر في 
العـدوان تدعو إلى إنهاء إراقـة دماء اليمنيين 

الأبرياء؟
ونوّه التقرير الصادر عن منتدى «العلاقات 
الدوليـة»، إلى أنه في 10 أبريـل 2023م، وصل 
محمد آل جابر، السفير السعوديّ لدى اليمن، 
إلى صنعاء، حَيثُ نـشر في اليوم التالي، تغريدةً 
لَ من مسؤولية بلاده  حاول من خلالها التنصُّ
بشأن جرائمها في اليمن، وتسليط الضوء على 
حيـاد المملكة في حربها ضد الشـعب اليمني، 
بل إنهم يسعَون إلى تمثيل السعوديةّ كوسيط 

وصانع سلام وليس طرفاً فيها. 
والقـوى  السـعوديةّ  أن  المنتـدى  وبـيّن 
الإقليميـة الأخُـرى لطالمـا ترفـض الاعتراف 
بشـأن  والحـاضر  المـاضي  في  بأخطائهـا 
جرائمهمـا في اليمـن، وبالتالي فَــإنَّ حديثها 
عن السـلام بلا جـدوى، مُضيفـاً أن محاولةَ 
السـعوديةّ للادِّعـاء بالـبراءة في الحرب يلمح 
إلى رغبتها في الاسـتمرار في ممارسـة السلطة 

والنفوذ على اليمن. 

المشـبوهة  المشـاريع  إلى  التقريـرُ  ولفـت 
والوهميـة التـي تنفذهـا السـعوديةّ عبر ما 
يسـمى البرنامج السـعوديّ للتنميـة وإعادة 
الإعمـار، مؤكّــدة أن هـذه السـيناريوهات 
والقصـص ليسـت جديـدة، بل هـي تقنياتٌ 
السـعوديةّ  اسـتخدمتها  قديمـة  وأسـاليب 

المحرومـة  اليمـن  عـلى  سـلطتها  لممارسـة 
اقتصاديٍّا، متطرقة إلى أن اسـتخدام المعونات 
السياسـية الوهمية هي أدَاة سياسـية ليس 
بالأمر الجديد؛ فقد ظهرت بعد الحرب العالمية 
الثانيـة كأدَاة مـن قبل القوى الاسـتعمارية 

والناشئة للتأثير على الدول المستقلة حديثاً. 

 : طاابسات
تواصـلُ الأمـمُ المتحـدةُ أعمالَها 
بمعانـاة  المتاجـرة  في  المشـبوهة 
اليمنيين وإطلاق التحذيرات الرامية 
إلى جلـب المسـاعدات، حَيثُ حذرت، 
أمس، مـن خطورة تطـور الأحداث 
في مناطق سـيطرة تحالف العدوان 
وحكومـة المرتزِقـة، منوّهـة إلى أن 
نصـف مليـون طفـل يعانـون من 
سـوء التغذية الحاد، بما فيهم 100 
ألف طفل يعانون من سـوء التغذية 

الوخيم. 
وقـال بيان مشـترك صـادر عن 
واليونيسـف،  «ألفـاو،  منظمـات 
التابعة  العالمـي»  الأغذية  وبرنامـج 
للأمم المتحدة: إن «ربع مليون امرأة 
حامل ومرضع ستعاني خلال العام 
الجـاري 2023م من سـوء التغذية 
الحـاد، فيما تظل مسـتويات تقزم 

ا لتتراوح ما  الأطفـال مرتفعة جِــدٍّ
بـين 35.9 % في المناطـق الجنوبيـة 
المحتلّة».  وأشَـارَ البيان، إلى أن كُـلَّ 
المديريـات التي تقعُ تحت سـيطرة 
تحالـف العدوان وحكومـة الفنادق 
ستواجه مستويات عالية من انعدام 
تصاعـد  متوقعـاً  الغذائـي،  الأمـن 

الأرقام حتى نهايـة عام 2023م، في 
إشارةٍ إلى حجمِ فساد وعبث حكومة 
المرتزِقـة وتأثـير ذلـك عـلى الوضع 

المعيشي في المناطق المحتلّة. 
خطـورة  مـن  البيـانُ  وحـذّر 
اسـتمرار تدهور الوضع إلى الأسـوأ؛ 
نظراً لأنََّ المسبِّبات الرئيسية لانعدام 

قائمـةً،  زالـت  لا  الغذائـي  الأمـن 
والمتمثلة في استمرار تصاعد الصراع 
بالمحافظـات المحتلّـة، تزامُنـاً مـع 
الإنسـانية  المسـاعدات  انخفـاض 
الغذائية بــ20 % والزيادة المتوقعة 
في أسـعار المواد جراء تدهور الوضع 
الاقتصـادي والأمني والمعيشي في تلك 
المناطـق التي يحتلهـا مجموعة من 

المرتزِقة المرتهنين. 
الجنوبيـة  المحافظـاتُ  وتشـهدُ 
بين أدوات  متصاعـداً  المحتلّة توتـراً 
الاحتلال؛ بسَببِ مساعي كُـلّ طرف 
الاسـتحواذ على الموارد والمؤسّسـات 
وسـط  الجمركية،  والمنافذ  الإيرادية 
الأسََاسـية  للخدمـات  تـامٍّ  غيـابٍ 
والميـاه،  كالكهربـاء  والضروريـة 
ناهيك عن تفاقم أزمة نقص الوقود 
وانهيـار قيمـة الريـال اليمني أمام 
العمـلات الوطنية؛ ما أدََّى إلى ارتفاع 

الأسعار بشكل جنوني. 

إخابئ طعاذظ شغ صخش جسعديّ طاعاخض 
سطى المظاذص التثودغئ بخسثة
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 : طتمث الضاطض

الأيـّامَ،  هـذه  اليمنيـون  يحُْيِـي 
الذكـرى السـنوية للصرخـة، التـي 
أطلقهـا الشـهيدُ القائدُ حسـين بدر 
الدين الحوثي -رضوانُ الله عليه- في 
وجه المستكبرين عقب أحداث الـ 11 
ــة العربية  من سبتمبر، ودخول الأمَُّ

بعدها مرحلةً جديدة من الصراع. 
وجـاءت الصرخة (لله أكبر، الموت 
لأمريـكا، المـوت لإسرائيـل، اللعنـة 
على اليهود، النصر للإسـلام) بعد أن 
رأى الشـهيد القائد أن قوى الهيمنة 
والاسـتكبار أمريـكا وإسرائيل ومن 
يتحالفون معهما يسعَون للسيطرة 
والإنسـان  الأرض  ـــة؛  الأمَُّ عـلى 

والمقدرات. 
وجاء خيار موقف البراءة والمباينة 
ـــة، والسـعي للتصدي  لأعـداء الأمَُّ
لمؤامراتهـم التدميرية منسـجماً مع 
الدين الإسلامي، ومع القرآن الكريم، 
وأثبت تأثيره الإيجابي منذ انطلاقته، 
وما يحدث في اليمـن والعراق ولبنان 
ــة مـن جرائم، يعزز  وشـعوب الأمَُّ
والتثقف  بالشـعار  للتمسك  الحاجة 

بثقافته. 
ويقول المـشرف التربـوي للمركز 
الصيفـي المغلـق «المصطفى» والذي 
يضم مديريتيَْ آزال وصنعاء القديمة 
فـوزي الحـرازي: «إن الشـعار هـو 
شـعار قرآني، ولـه أهميته في تعزيز 
الـروح الجهاديـة وثقافـة الجهـاد 
والاستشـهاد في سـبيل الله، كما أنه 
لـه دلالات عظيمة؛ باعتبـار أن أولَ 
دلالة مـن دلالات هـذا الشـعار أول 
لفظ لهـذه العبـارة العظيمـة التي 
تردّد في كُـلّ صلاة مـن صلواتنا الله 
أكبر؛ فعندما نأتي إلى كلمة الله أكبر، 
اللـه أكبر من أمريـكا ومن إسرائيل، 

إذَا نحن نعظم الله في أنفسنا». 
خـاص  تصريـح  في  ويضيـف 
«الشـعارَ  أن  «المسـيرة»  لصحيفـة 
هدفُه البراءةُ من أعداء الله، وعندما 
نأتـي إلى بقيـةِ دلالات هذا الشـعار: 
لإسرائيـل،  المـوت  لأمريـكا،  المـوت 
أمريـكا وإسرائيـل هـي مـن تقتلنا 
فعـلاً، تسـفك الدمـاء ويسـعون في 
الأرض فساداً، ابتداء من أفغانستان 
ولبنـان  وليبيـا  وسـوريا  والعـراق 
الإيمـان  ببلـد  وانتهـاء  وفلسـطين 
مـن  سـنوات  ثمانـي  والحكمـة، 

العدوان على بلد الإيمان والحكمة».
ويواصـل حديثـه: «كلّ ذنبنا أننا 
عبدنا ووهبنا أنفسـنا لله سـبحانه 
وتعـالى ورفعنـا هـذا الشـعار الذي 
رفعه الشـهيد القائد في زمن الصمت 
والخنـوع والانبطـاح لأعـداء الله»، 
مُشـيراً إلى أن «هـذا الشـعار وهـذه 
الكلمـات تمثل لب المشروع القرآني، 
ثم عندما نأتي إلى اللعنة على اليهود، 
فهم ملعونون بنص القرآن الكريم». 
ويؤكّـد أن الشـعار يمثل سـلاحاً 
وموقفاً، كما يقول الإمام علي -عليه 
السـلام- إما حـق وإما باطـل، وما 
بينهمـا باطـل، وبالتـالي فالأهميـّة 

في  وتجسـيده  الشـعار  هـذا  حـول 
سلوكياتنا؛ باعتبار أنه شعار قرآني 
يترتب عليه قبول الأعمال والتي هي 
مرهونـة بالولاء لأوليـاء الله والبراء 
مـن أعدائه، وهـذا من أهـم المبادئ 
التي جسـدها الشـعار فيها البراءة 

من أعداء الله. 
 

أَبَرٌ ضئير:
المصطفى  مركـز  مديـر  ويتفـق 
الصيفـي المغلق لطـف المطري، مع 
فوزي في أن «أهم ما يجسـده شعار 
الصرخـة في حياة المؤمن هو البراءة 
من أعداء الله، ذلك العدوّ الذي شتَّت 
أطفالَها،  ـــة:  الأمَُّ وقتـلَ  ـــة  الأمَُّ
أن  مؤكّــداً  نسـاءها»،  رجالهـا، 
«الصرخـة هـي صرخـة مدوية في 
وجه المسـتكبرين، في وجه الظالمين 
والطغـاة، وكان لهـا أثـر كبير منذ 
أن سـطرها وأطلقها الشهيد القائد 
السـيد حسـين بدر الديـن الحوثي، 
ومـن كان معـه في البداية خمسـة 
أفراد أوَ سـبعة وقال لهم بالحرف: 
مـن  تجـدون  وسـوف  «اصرخـوا 
يـصرخ في كُـلّ مكان مـن بعدكم»، 
واليوم الصرخـة فعلاً في كُـلّ مكان 

ولله الحمد». 

ويوضح المطري في تصريح خاص 
لصحيفة «المسيرة» بالقول: «إن دل 
هذا على شيء فيدل على أن الله مهيئ 
الأجواء لهذا الشعار في أن يكون فعلاً 
لـه أثره الكبـير في تحقيـق المواجهة 
للظالمـين  والمواجهـة  اللـه،  لأعـداء 

والمستكبرين». 
بدوره يؤكّـد الأكاديمي في جامعة 
علـوم القـرآن محمـد المطـيري، أن 
«لشـعار الصرخـة أهميـّةً وفوائـدَ 
هَـا: زرع السـخط ضد  عديـدةً، أهمُّ
أعداء اللـه الممثلة بأمريكا وإسرائيل 
الصهاينة؛ ليعرف المسلمون والعرب 
ألا يسـتقبلوهم بالورود ولن يتجروا 

بالاعتداء علينا». 
خـاص  تصريـح  في  ويوضـح 
«الشـعار  أن  «المسـيرة»  لصحيفـة 
ثقافيـة  صرخـة  هـي  والصرخـة 
مجـالات  إلى  بالإضافـة  وإعلاميـة 
«المـشروع  أن  مؤكّــداً  أخُـرى»، 
القرآني بشـعاره وثقافتـه ورموزه 
حجـم  كان  مهمـا  طريقـه  يشـق 
والتحديـات  والظـروف  الصعـاب 
حـورب  وكلمـا  قائمـاً،  وسـيبقى 
ــة التي  سـيزداد قـوة في واقـع الأمَُّ
بطبيعة الخطر  وإدراكاً  تزداد وعيـاً 

الأمريكي الصهيوني عليها». 
كشـف  «الشـعار  أن  إلى  ويشـير 

وإجرامها  وطغيانها  أمريكا  حقيقة 
الخـادع  وأسُـلـُوبها  وجبروتهـا 
الذي  والتضليـل  والدجـل  للشـعوب 
الاسـتكبار  قـوى  مـع  تمارسـه 
جذابة  بعناويـن  العميلة  والأنظمـة 
والديمقراطية،  الحريـة،  ومخادعة: 

وحقوق الإنسان». 
 

الثــعف  تاجــج  ضســر 
والرعئئ:

الصرخـة  شـعار  إطـلاق  وجـاء 
بعـد تأمل وتدبر للواقـع والنصوص 
القرآنيـة والنبويـة، معرفاً الصرخة 
مـن  للتـبرؤ  واضـح  تعبـير  بأنهـا 
الظلم وأهلـه، ولا أظلم مـن أمريكا 
وإسرائيل في المرحلة الراهنة، كما أنه 
جاء تعبيراً عن الموقف الصحيح الذي 
يجـب أن يتخذه المسـلمون لمواجهة 

الأعداء. 
الغرض من الشـعار هو تسـليط 
الضوء عـلى ظلم أمريـكا وإسرائيل 
وتوجيـه  وطغيانهمـا  وجورهمـا 
العداء نحو العدوّ الحقيقي وترجمة 
فعلية للقـرآن الكريم، مختزلاً لمعانٍ 
كثيرة، ومن يحمل الشـعار لا بـُدَّ أن 
يعرف معانيه ويتحمله بمسـؤولية؛ 

لأنََّ التـبرؤ من الطاغـوت، هو تبرؤٌ 
والظلـم،  والفسـاد،  الـشرك،  مـن 

والطغيان. 
أهميـّة  لنـا  تتجـلى  المقابـل  في 
الصرخة التـي وحّـدت الجميع على 
كلمة سواء وكسرت حاجز الخوف في 
مواجهة قوى الاسـتكبار والطغيان، 
عن أهدافـه في توحيد الجبهة  فضلاً 
واسـتنهاض  وتماسـكها  الداخليـة 
الأعداء  لتحَـرّكات  والتنبيـه  الهمـم 

ومخطّطاتهم. 
ويوضح الناشط أمين الجرموزي، 
أن «أهميةّ الصرخة ظهر وتجلى من 
رد فعـل العـدوّ طـوال ٢١ عاماً من 
ــة إلى  انطلاقتها؛ فالشعار أعاد الأمَُّ
مسـارها الصحيـح بوقوفه في وجه 
ــة  قوى الاستكبار واستنهاض الأمَُّ
بالمـشروع القرآني؛ مـا يتطلب فهم 
معاني الشعار وتجسـيده في الواقع 

العملي». 
كلامـه  في  الجرمـوزي  ويعتقـد 
لصحيفـة «المسـيرة» أن «أكثـر من 
أدرك أهميةّ شـعار الصرخة وتأثيره 
وجدواه هي قوى الاستكبار العالمي؛ 
فعندمـا نراجـع الأحـداث الماضيـة 
وكيف تمـت محاربـة الشـعار منذ 
يومـه الأول نـدرك مـدى تأثيره على 
العـدوّ وعلى من يهتفـون به، عندما 
تحَرّكت قوى الاسـتكبار بكل قوتها 
العسـكرية  الوسـائل  وبمختلـف 
والثقافيـة  والأمنيـة  والإعلاميـة 

والاجتماعية».
ويوضح أن «ذلـك بهَدفِ منع هذا 
الشعار أوَ كحد أدنى إيقاف انتشاره 
جغرافيـة  منطقـة  في  وحـصره 
محـدّدة»، مؤكّــداً أنهم «فشـلوا في 
ذلـك، حَيـثُ توسـع نطاق الشـعار 
وانتشاره حصل لدى المتابع للأحداث 
لهـذه  كيـف  إذ  اسـتفهام؛  علامـة 
الخمس العبارات أن تتغلب على كُـلّ 

هذه القوة التي واجهتها؟».
«لمـاذا  الجرمـوزي:  ويتسـاءل 
كُــلّ هذا الهجوم والحرب الشـعواء 
والتعتيـم الإعلامي والضـخ المذهبي 
شـعار  مُجَــرّد  وهـو  التحريـضي 
لا يختلـف عـلى مضامينـه أحـد؟»، 
مبيناً أن «تسـارع الأحداث وانتشار 
رقعة حاملي الشـعار الـذي كلما زاد 
انتشـاره زادت ضراوة الحـرب عليه 
وتوسـعت أكثر، كُـلّ ذلك أوجد لدى 

المتابع إجَابةَ لتساؤلاته». 
ويؤكّــد أن «هـذا الشـعار كـسر 
حاجز الخوف والرهبة لدى المجتمع 
من أمريكا في وقت بلغت فيه أمريكا 
ذروة سـطوتها وبطشها على العالم 
حين قالـت (من لم يكـن معنا فهو 
ضدنا) فهرول العالم إليها؛ خوفاً من 
أن ينالهـم غضبهـا وعقابها، فكان 
انطـلاق هذا الشـعار بمثابـة إعلان 
تحد وخروج جريء عن بيت الطاعة 
الأمريكي، بل وإعلان العداء الصريح 
لهـا وأن هذا كسر مـن هيبتها التي 
خُها طوالَ أعوامٍ طويلة». ظلت ترسِّ

استطلاع

البراءة والاخثي فسثاء االله جقح وطعصش عــجَّ 
سروش المساضبرغظ 

طسطِّمعن وتربعغعن وظاحطعن لختغفئ «المسغرة»:
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 : طظخعر الئضالغ
يحُْيِـي أبنـاءُ الشـعب اليمنـي ذكـرى الصرخة 
«الشـعار» من كُـلّ عام بروحيـة وعزيمة متجددة 
في مواصلة التصدي لقوى الاسـتكبار العالمي، وعلى 

رأسها أمريكا وإسرائيل، وأدواتهم في المنطقة. 
ويؤكّـد المحتشـدون في ساحات وميادين الحرية 
أن الشـعار كشـف زيفَ المنافقين في الداخل، وحدّد 
بوُصلـة العـداء الحقيقي مع رأس الـشر والإجرام 
أمريـكا وإسرائيل أمام العالم، لافتين إلى أن شـعبنَا 
اليمني مُسـتمرٌّ في رفع راية الحق وتحمل مشروع 
الصرخة وتقديمة لكل أحرار العالم، والمستضعفين 

فيه، حتى يأذَنَ الله بالنصر. 
ويقول المواطن إبراهيـم عبدالله الحيفي: «نحن 
أبناءَ الشعب اليمني لمسنا ثمار هذه الصرخة وهذا 
المـشروع العظيـم، الـذي قدم لنـا أمريـكا بقوتها 
وعتادها وعملاءها كقشـة هـي في الحقيقة أوهن 
من بيـت العنكبـوت، وفضح لنـا مـدى الانزعَـاج 
الأمريكي والصهيوني من هذا الشعار، ومن حملته 
الذين تعرضوا لعدد من الحـروب الظالمة، ولمختلف 
أنـواع العقوبـات التـي بـاءت بالفشـل والهزيمة 
والخسران قبل ثورة الحادي والعشرين من سبتمبر، 
وهـا نحن اليـوم نحتفل بهـذه المناسـبة العظيمة 
في ذكـرى انتصارهـا على المـشروع الاسـتعماري، 
ودورهـا في توحيـد أبناء الشـعب وحفظ وسـلامة 

الجبهة الداخلية». 
ويتابـع الحيفـي في حديثه لصحيفة «المسـيرة» 
أن «الصرخة سـلاح تعبوي فعـال وموقف إيماني 
وعقائدي وجهادي ينطلق مـن منطلق قرآني، فرز 
وفصل أهـلَ الحق عن أهل الباطـل، وأزهق روحية 
المنافقين والعملاء وقضى على مشـاريعهم المدجنة 
بالثقافـات المغلوطـة والعقائـد الباطلـة، وحاصر 
قـوى الاسـتكبار العالمي وأدواتهـم في خندق واحد، 
متمكّناً من فضحهم وكشـف أباطيلهـم أمام كُـلّ 

ة الإسلامية والعالم».  أبناء الشعب، والأمَّ
ويردف الحيفي: «شـعارُ الصرخة أرعب أمريكا 
ـة،  وإسرائيل وفضح مشاريعهم الاستعمارية للأمَُّ
بقدر ما قدَّم جيلاً يعي حقيقة عدوِّه ومن يقاتل في 
الميدان، وكان لشـعبنا اليمني السـبق في هذا الصدد 
حين انتصر المكبرون الأوائل في كُـلّ الحروب السـت 
عـلى محافظـة صعـدة وما لحقهـا وُصُــولاً إلى ٩ 
أعوام من المواجهـة للعدوان الأمريكي السـعوديّ، 
والانتصار على أكثر من ١٨ دولة وكياناً وبمشاركة 

٧٥ نظامـاً عميـلاً في الحرب العدوانيـة على اليمن، 
وكلّ هـذا ثمرة من ثمار مـشروع الصرخة في وجه 
المسـتكبرين، داعياً أحـرار العالم إلى أخـذ الدروس 
والعبر من شعبنا اليمني، وإلى نهوضهم بالمسؤولية 
في مقارعـة أمريكا وإسرائيل إن هم أرادوا الخلاص 

والحرية بكل ما تعنيه كلمة الحرية من معنى». 
 

أطرغضا وإجرائغض ضغاظان زائقن: 
بـدوره، يدعو المواطـن إبراهيم سـنهوب، كافةَ 
المواطنـين العرب والمسـلمين إلى الابتعـاد عن تبعية 
أنظمتهـم لأمريـكا وإسرائيـل، ومـن يتبعهـم من 
إلى أن  الأنظمـة العميلـة إلى زوال أيَـْضـاً، مُشـيراً 
الهرولة للتطبيع مع الصهاينة مسارعة فيهم، وقد 
حدثنـا الله عنهـا في القرآن الكريـم، وحذرنا منها؛ 
كونهـا صفةً من صفـات المنافقـين، البعيدين عن 
معرفة اللـه والثقة به، وبوعده لعبـاده المجاهدين 
المخلصين في سـبيله بالنصر والتمكين وَالاستخلاف 

في الأرض. 
ويواصل: «شـعبنُا اليمني هو الشـعبُ السـبَّاقُ 
في رفع شـعار الصرخـة في وجه أمريـكا وإسرائيل 
لُ اليـومَ بقيادة أهل  وأدواتهـم، وهو الشـعبُ المخوَّ
الحق في معركتهم مع أهل الباطل، وها هو يسـطر 
أروع الملاحـم البطولية خلال ٩ أعـوام من العدوان 
الأمريكـي السـعوديّ الصهيونـي عـلى بلادنـا، في 
مشهد قل نظيره في عالم الحروب العسكرية وتغيير 

معادلاتها وموازينها الميدانية اليوم». 
ويشير سنهوب في حديثه لصحيفة «المسيرة» إلى 
أن «الصرخة كانت ولا تزال وستظل عنواناً يتحدى 
بـه أحـرار العالـم ومسـتضعفوه قوى الشـيطان 
والاسـتكبار العالمـي، بقدر ما هـي هتاف يعبر عن 
مدى الوعي ووضوح الرؤيـة في المواجهة والتصدي 
لأهل الضلال، ومقدار ثقة المردّدين للشـعار بربهم 
ومعرفتهـم له ولتأييده، حـين يتحَرّكون في ميادين 
المواجهة ببصيرة وهدى ووعي لا يخشون إلا الله». 
ويتابع سنهوب: «شعار الصرخة، أعاد إلى أحرار 
العالـم ثقتهـم بأنفسـهم وبتحَرّكهـم وزرع فيهم 
الأمـل بإمْكَانيـة النصر عـلى المسـتكبرين، إن هم 
تحَرّكـوا في الميدان كما يتحَرّك اليوم شـعبنا اليمني 
في التصـدي لمخطّطات أمريـكا وإسرائيل وأدواتهم 
العربية والمحلية، كما له الدور في اختزال المسـافات 
وإزالة التشـويش في الرؤية إلا أن أمريكا وإسرائيل 
همـا العـدوان الحقيقيـان للبشريـة والإنسـانية، 
ولا خيـار لأحـرار العالـم مـن خـوض المواجهـة 

لهمـا ورفع هذا الشـعار في وجوههـم ووجوه من 
يدجنون الشـعوب لصالح أجندتهـم ومخطّطاتهم 

ومشاريعهم الهدامة». 
 

الحسارُ تأخغضٌ لطتضمئ الغماظغئ:
مـن جانبـه، يقـول المواطـن ماجد الجبـلي: إن 
«الشـعار هو مصداق من مصاديق قول رسول الله 
-صَلىَّ اللهُ عَـلَيـْهِ وعََـلىَ آلِـــهِ وَسَـلَّـمَ- عن أهل 
اليمن بقولـه: «الإيمـانُ يمانٍ والحكمـة يمانية»، 
وهـذا الشـعار يؤكّــدُ أصالـة الحكمـة اليمانيـة 
والإيمان اليماني الذي قدمة الشـهيد القائد السـيد 
حسـين بدرالديـن الحوثي –رحمه اللـه-، في أنصع 
صوره، وجسـده في واقعه وسـلوكه وواقع شـعبه 
اليمنـي أفضـل تجسـيد، حـين تحَـرّك المجاهدين 
الأحـرار مـن مختلـف المحافظات اليمنيـة لترديده 
والهتـاف به، ورفـع رايتـه إلى جوار العلـم اليمني 
في مختلـف الجبهـات وعلى كُـلّ عتـاد وعدة وجثث 
العـدوان الأمريكـي السـعوديّ، الذي سـقط تحت 

أقدامهم الطاهرة». 
ويضيـف الجبـلي في حديثه لصحيفة «المسـيرة» 
أن أمريـكا سـعت بحروبها الظالمة عـلى صعدة إلى 
القضـاء على الصرخـة، وتمكّنت من قتل الشـهيد 
القائد -عليه السـلام- الذي أسـس لهـذا المشروع، 
وانطلق به، لكن أمريكا لا تستطيع بجرمها القضاء 
على الصرخة وعلى هذا المشروع، بل أيقظت بحربها 
عـلى محافظة صعـدة كُـلّ أحرار الشـعب اليمني، 

ليهتفوا بهذا الشعار ويتمسكون به أكثر وأكثر». 
ويزيد الجبلي: «متمسـكون بهذا الشعار إلى يوم 
القيامة، وسيظل هتافاً وشعاراً وعنواناً يردّده كُـلّ 
، مهما  الأحرار في هذا العالم، بكل عزة وكرامة وتحََدٍّ
تضاعفـت علينا الصعاب ومهمـا بلغت التحديات، 
واسـتمرت مؤامرات التقسيم والحصار على شعبنا 

اليمني». 
محمد محمـد دحان العذري مـن ناحيته يقول: 
«ماضون على درب الشهيد القائد حسين بدر الدين 
الحوثي، وما جاء به كان من حكمة ووعي وبصيرة 
قـدم معه العزة والكرامة والثبات لشـعبنا اليمني، 
ــة العربية والإسلامية، ولكل أحرار  ولكل أبناء الأمَُّ
العالم الذين يريدون الخلاص من الهيمنة «الصهيو 

أمريكية». 
ويتابـع العـذري في حديثـه لصحيفة «المسـيرة» 
واللـهِ لن تجدونا إلا حَيـثُ تكرهون، ولن نتخلى عن 
هذا الشعار الذي هو اليوم سلاح وموقف نعبر به عن 

عقيدتنا وهُــوِيَّتنا وعنفواننا، نتسـلح به في القتال 
ونقف به في المواقف العظيمة والمشرفة، ويشـهد لنا 
التاريخ بهذا، وشـعبنا اليمني يعي ما يقول ويدرك 
أهميةّ ثمار ما يتحَرّك مِن أجلِه»، مردفاً أن «الشعار 
لـم يأتِ من فراغ، أوَ مُجَـرّد (تصنيفة)، بل جاء من 
حكمة ومن هداية، وأنعم الله بها علينا ومَنَّ به على 
شـعبنا ليكون الشـعب السـباق في ترديده قبل كُـلّ 
شـعوب العالم، وها هي الأحداث تؤكّـد عظمة هذه 
المشروع وثماره التي عادت بالخير والنصر والثبات 

على شعبنا اليمني العظيم». 
 

أغظما وُجث الزطط ظرشعُ الحسار:
جمـال صالح صالح يقـول: «في ذكرى الصرخة 
ندعـو قوى البغي والعـدوان إلى أن يبـادروا في رفع 
عدوانهـم وحصارهـم عـلى شـعبنا اليمنـي، وإن 
عليهم أن يعرفوا أن العدوان والحصار لن يثنينا عن 
رفـع هذا الشـعار والهتاف بـه في المواقف المشرفة، 
وإن مـا هم عليه مـن الوهم لن يطول، وسـيكون 
له انعكاسـات خطـيرة عليهـم وعلى مشـاريعهم 
الاسـتعمارية الظالمة، وإن شعبنا الذي تحَرّك تحت 
رايـة «الله أكـبر، المـوت لأمريكا، المـوت لإسرائيل، 
اللعنـة على اليهود، النصر للإسـلام»، يعـي أهميةّ 
هذا الشـعار ويـدرك معاني عباراتـه الخمس، ولن 
يتنازلَ عن ترديده حتى يخلص العالم والبشرية من 
ـة مجدها  الطغيان «الصهيو أمريكـي» ويعيد للأمَُّ
ووحدتهـا، وللإنسـانية والبشرية كامـل حقوقها 

واعتباراتها وقيمها ومبادئها العادلة». 
ويتابـع صالـح في حديثـه لصحيفة «المسـيرة» 
أنه في «حال زوال الهيمنة والاسـتكبار العالمي وكلّ 
رمـوز الظلـم والطغيان في هـذا العالـم يمكن لهذا 
الشـعار أن يتوقـف ويمكـن لشـعبنا اليمني ولكل 
أحرار العالم التوقف عن الهتاف به، ولكن استمرار 
وبقاء هذا الشعار مقرون باستمرار وبقاء الطغاة 

والمستكبرين والمستعمرين في هذا العالم». 
ويدعو صالـح أبناء الشـعب الفلسـطيني وكلّ 
شـعوب محـور المقاومـة إلى رفع شـعار الصرخة 
والتمعـن في مدلولاته ومقاصده العظيمة، والتحَرّك 
لتحقيقهـا قولاً وفعـلاً، مؤكّـداً أن «أبناء الشـعب 
جاهـزون  الصرخـة  لشـعار  الحاملـين  اليمنـي 
ومسـتعدون للمشـاركة الفعليـة في مواجهة كيان 
العدوّ الصهيونـي على تراب الأراضي الفلسـطينية 
المحتلّـة، وفي مختلـف الأراضي والأقطار الإسـلامية 

المحتلة». 

حسار الخرخئ.. حسار الخرخئ.. 
عااف غردده أترار السالط عااف غردده أترار السالط 
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 : أغمظ صائث 
مثَّلَ هُتافُ الصرخة الذي أطلقه قائدُ 
المسـيرة القرآنية، الشـهيد القائد السيد 
حسـين بـدر الديـن الحوثي –رضـوانُ 
اللـهِ عليه- كابوسـاً مرعبـاً وَمزلزلاً في 
نفوس الأعداء، وشكّل حالةً من السخط 
الكبـير ضـد قـوى الـشر وَالاسـتكبار، 
ووجّه بوُصلة العداء لدى المسـلمين نحو 
ة العربية  العدوّ الحقيقـي المتربص بالأمَّ
كما  ومقدساتها،  وأجيالها  والإسـلامية 
عمـل على فضح وتعريـة مدَّعي الحرية 
المنافقين  حقيقةَ  وكشـف  والإنسـانية، 
المنجريـن وراء كُـلّ بلوى ومصيبة تحل 

بالإسلام والمسلمين ومقدساتهم. 
ويرى ناشطون ثقافيون أن المشروع 
القرآنـي وهُتـافَ الصرخة هـو الطريقُ 
ـــة  والموقـف الوحيـد لاسـتنهاض الأمَُّ
والقهـر  الـذل  حالـة  مـن  وإخراجهـا 
وَالانبطاح وإنقاذها مـن دائرة الهيمنة 
الأمريكيـة والصهيونيـة، إلى السـير بها 
نحو العيش بكرامة وعزة وإباء متحرّرة 
من العبودية والتبعية العمياء، مشيرين 
إلى جدوائية المشروع والشعار وانتشاره 
واتسـاع نطاقـه رغـم حمـلات الأعداء 

لمواجهته وفشلهم على كُـلّ المراحل. 
ويشـير الناشـط الثقافي عبدالرحمن 
الشـبعاني، إلى جملـة كان قد سـمعها 
خـلال محـاضرة لقائـد الثورة السـيد 
عبدالملـك بـدر الدين الحوثـي –يحفظه 
الله- والذي قال فيها: «من عَظَمة الحق 
أنه كلما حُـورِبَ كلمـا ازداد قوة»، كما 
يشـير أيَـْضاً إلى ما قاله الشـهيد القائد 
في ملزمة «خطر دخول أمريكا اليمن» في 
عبارة قال فيها: «من عظمة الإسلام أنك 
كلمـا تتحَرّك له تجد كُــلّ شيء يخدمك 
حتى أعداؤك»؛ وهي عباراتٌ خالدة ومن 
ا تخليدها في الأذهان، وفهمها  المهم جِـدٍّ
واستيعابها بما تحمله من دلالات وأبعاد 
اسـتراتيجية للغايـة؛ إذ هـي نابعةٌ من 
رؤية قرآنية عميقة راسـخة وواسـعة، 
ونراهـا تتجلى وتترسـخ في كُــلّ لحظة 
جليةً متجسـدةً مع استمرارية المشروع 
القرآني واتسـاع نطاق الهتاف بشـعار 
الصرخـة يوماً بعـد آخر رغـم محاربة 

الأعداء له منذ الوهلة الأولى. 
وفيمـا يتعلـق بالـسر في اسـتمرارية 
المشروع القرآني وشـعار الصرخة، يرى 
الناشـط الشـبعاني أن ذلك يعود لجملة 
من الأسـباب أهمهـا: قـوة المنهج الذي 
تعتمد عليه المسـيرة القرآنيـة المباركة، 
وَالإيمـان العميق واليقـين المطلق النابع 
من معرفة راسـخة لدى الشـهيد القائد 
مؤسّـس المـشروع القرآنـي؛ فهـو من 
صـدق فيه قول الله تعـالى: (وَالَّذِي جَاءَ 
قَ بِهِ أوُلَئِكَ هُمُ الْمُتَّقُونَ)،  دْقِ وَصَدَّ بِالصِّ
وعدالـة  المـشروع  أحقّيـة  إلى  إضافـة 
مقدمتهـا  وَفي  يتبناهـا  التـي  القضيـة 
والمحوريـة  المركزيـة  ـــة  الأمَُّ قضيـة 
القضية الفلسـطينية، وكذا رغبة البشر 
ذوو الفطـرة السـليمة بالعـودة للقرآن 
الكريـم والتعطش له في ظروف ومرحلة 
ضـاق النـاس فيهـا بانتشـار الضـلال 
والفسـاد والظلـم والجَـور عـلى كُــلّ 
المسـتويات، إضافـة إلى الملـل والعزوف 
مـن دعـاوى الطوائـف الدينيـة الزائفة 
البعيدة عـن أهل البيت النبـوي الطاهر 
ومنهجية القرآن الكريم بعد اصطدامهم 
بها، حَيثُ تكشـفت لهم أنها لا تخدم إلا 
مشروع الصهيونية العالمية أينما حلّت، 
ولم يجدوا فيها متنفسـاً لهم كما كانوا 

يتصورون. 
«مـن  أن  الشـبعاني  يضيـف  كمـا 
ضمن أسـباب توسـع المشروع القرآني 
واستمراره هو غباءُ الأعداء بمحاربتهم 
لهـذا المـشروع منـذ البداية، حيـثُ إنه 
على مسـتوى الداخل وذلك عندما تحَرّك 
نظـام الخائـن عـلي صالـح عسـكريٍّا 
بالشراكة مع حزب «الإصلاح» وجناحه 
العسكري والدعوي بتوجيهات أمريكية 
عـام ٢٠٠٤م؛ بهَـدفِ القضـاء على هذا 

المـشروع ووأده في المهد، كانت إرادَة الله 
تجري عكس إرادتهم، وَلعلكم تتذكرون 
حينها ربما لم يكن الشـعب اليمني كله 
يعرف شـيئاً عن هذا المشروع ومؤسّسه 
ه كان في بدايـة  وأنصـاره المكبريـن؛ لأنََّـ
انطلاقتـه حصرياً في محافظـة صعدة، 
بـل في منطقـة محـدودة مـن مناطـق 
صعدة وهي منطقة مران، كذلك لم يكن 
الإعلامية  وسـائله  القرآنـي  للمـشروع 
وغيرها مـن الوسـائل والإمْكَانات التي 
تسـاعد في نشره وإيصاله إلى المجتمعات 
الأخُرى وتوسـعه حتى في مناطق صعدة 
خـارج منطقـة مـران؛ فكانـت الدولة 
هنـاك في اليمن آنـذاك وبتحَرّكها الكبير 
(عسـكريٍّا وإعلاميـاً وأمنيٍّا وغيره) هي 
السـبب الرئيس في اسـتمرارية المشروع 

وانتشاره وتوسع رقعته في اليمن». 
 

طظعبُ صغادة افُطَّــئ:
مـن جهتـه يقـول الناشـط الثقـافي 
الشـهيد  «إن  العبيـدي:  محمـد  أبـو 
في  الصرخـة  بشـعار  انطلـق  القائـد 
والمفسـدين  والطغاة  المسـتكبرين  وجه 
والملعونـين بتلـك الخمـس الكلمات من 
جبـل مـران في أحلـك الظـروف، وكانت 
الصرخة لها صداهـا ومفعولها في وقت 
سـكت فيـه الرؤسـاء والملـوك والأمراء 
وطأطأوا رؤوسهم تسـليماً لقوى الشر 
والاستكبار»، لافتاً إلى أن «الشهيد القائد 
كان يعـرف صدى الشـعار ومدى تأثيره 

على تلـك القوى التـي حدّدها الشـعار؛ 
فكانـت المعرفـة الحقيقيـة أن لا بدَّ أن 
ــة  يكون هناك موقف لاسـتنهاض الأمَُّ
من ذلها وقهرها ووضعيتها وانبطاحها 
وارتمائهـا تحت أقدام اليهود والنصارى 
أمريكا وإسرائيل الشيطان الأكبر والغدة 

السرطانية». 
ويضيـف العبيـدي أن «الشـعار أعاد 
ـــة إلى مسـارها الصحيـح وحـوّل  الأمَُّ
بوُصلـة العـداء لمـن أراد اللـه ورسـوله 
والقرآن عداءَهم، وأنه فضح المتشـدقين 
بالحرية والديمقراطيـة وزلزل أركانهم، 
مُشـيراً إلى أن الأعـداء هبـو هبـة واحدة 
لتحريك عملائهم في الداخل والخارج؛ كي 
يطمسـوا هذا الشعار بأية وسـيلة، وأن 
مجيء السـفير الأمريكـي ونزوله في أحد 
شوارع مدينة صعدة آنذاك لمسح الشعار 

إلا دليل قاطع على تأثيره عليهم». 
 

ال: جقحٌ شَسَّ
 بـدوره يـرى الناشـط عبـد الخالـق 
المـشروع  اسـتمرارية  «سر  أن  بـراش، 
القرآنـي هـو أن كُــلّ مبـادئ وأسـس 
المشروع القرآني هي من القرآن الكريم، 
ويسـتمد كُـلّ رؤاه من القـرآن وثقافة 
هذا المشروع هي ثقافـة قرآنية»، مبيناً 
أن «الشعار قد أثبت جدوائيته وفاعليته 
على الأعـداء بدليـل انزعَـاجهـم؛ كونه 
فضحهـم وفضح كُــلّ مؤامراتهم وكلّ 
خططهم وما يعلنونه في وسائل إعلامهم 

مثـل تشـدقه بالحريـة والديمقراطيـة 
واحـترام حقـوق الإنسـان وغـير ذلـك 

والواقع يشهد». 
ويضيـف براش أن من ضمن ما جعل 
المشروع مُسـتمرّاً أن الشعب اليمني قد 
رأى وشـاهد فائدةَ وأهميةّ هذا المشروع 
القرآنـي والصرخة بالشـعار من خلال 
الأحداث ومن خلال الواقع وخُصُوصاً في 
هذا العدوان على شـعبنا اليمني العزيز، 
كمـا أن الناس قد رأوا مصـداق ما قاله 
الشـهيد القائد حسـين بـن بـدر الدين 
الحوثي-سـلام الله عليـه- عندما قال: 
«إن هذا الشـعار سلاح فعال في مواجهة 

الأعداء وأنه يخيفهم ويزعجهم». 
أما الناشط الثقافي نبيل المهدي فيقول 
اسـتمرارية  في  الـسر  «إن  الآخـر:  هـو 
الهتـاف  نطـاق  واتسـاع  المـشروع 
بالصرخـة يكمـن في ظهـور جدوائيتـه 
في الواقـع العمـلي ونجاحـه»، موضحًا 
بقولـه: إن «المـشروع القرآنـي قد لمس 
الناس فيه حلاً ومخرجاً حقيقيٍّا لمشاكل 
ة والأمّـة عامة،  الشـعب اليمنـي خَاصَّ
حَيثُ كان الإعلام العربي يطرح إسرائيل 
وأمريكا كمشـكلة لسنوات طويلة دون 
أن يكـون هنـاك حَــلّ، وبـدأ المواطـن 
العربي يتسـاءل عن الحل ويبحث عنه، 
وقـد وجـده فعـلاً في المـشروع القرآني 
ــة  الذي يقدم رؤيـة متكاملة لبناء الأمَُّ
من كافة الجوانـب، ويضع لها مفاتيح 
النـصر على أهل الكتـاب، ويعالجها من 
كُـلّ الإشكاليات الثقافية والفكرية التي 

كانت سبباً فيما وصلت إليه. 
يـن  «المكبرِّ أن  إلى  المهـدي  ويشـير 
اسـتطاعوا أن يقدموا شـاهداً قوياً على 
تربية القرآن وتمسـكهم بالصرخة رغم 
كُـلّ محـاولات سـجانيهم ثنيهم عنها، 
إلا أنهم كانوا في قمة الثقة بالله بالنصر 
وفعلاً تحقّق ما كانوا يصرحون به بكل 
ثقـة، فأضافـوا عامل قـوة للصرخة»، 
مُضيفاً أنـه «بعد كُـلّ حرب تشـن على 
المـشروع القرآني كان المـشروع ينتصر 
رغـم قلة العـدة والعتـاد، فرسـخ لدى 
الناس الثقة أن الإسلام لا يقبل الهزيمة 
وسـينتصر، وفي كُـلّ مرة تكون المؤامرة 
والحـرب عـلى المـشروع القرآنـي أكـبر 
ويكون انتصاره أكبر وهذا دليل أحقيته، 
بل نجـد الهزيمـة والذلـة والصغار من 
نصيـب كُــلّ مـن وقـف في وجـه هـذا 
المـشروع سـواءٌ أكان فـرداً أوَ جماعـة 
أوَ دولـة أوَ تحالـف دول؛ ولأن الإنسـانَ 
مفطورٌ على حب العزة والكرامة فكل من 
يرفع الصرخة وكلّ من ينتمي للمشروع 
القرآني يشـعر بالعـزة والكرامة وليس 
للذلة عليه سـبيل، ويكمـن السر الأكبر 
في انتصـار المشروع القرآنـي هو التأييد 
الإلهـي واليد الغيبية في نصرته وتمكينه 
بما يذهـل كُـلّ من يتأمـل الأحداث منذ 

ظهوره». 
ويؤكّــد أن «المـشروع القرآنـي هـو 
مشروع عزيز حكيـم، نهضوي واقعي، 
شـامل لكل جوانب الحياة، ومدده إلهي 

فكيف لا يتوسع وينتشر». 

طا جر اظاخار واجامرارغئ المحروع الصرآظغ؟

براشالشبعانيالعبيديالمهدي
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ططعر غتغى حرف الثغظ 
 

عند قراءتي لآيات الجهاد في سـورة التوبة وما فيها من 
أوامر وتوجيهات إلهية ينبغي على جميع المسـلمين القيام 
بتنفيذها يتبادر إلى ذهني شعار: «الله أكبر -الموت لأمريكا 

-الموت لإسرائيل -اللعنة على اليهود - النصر للإسلام». 
فيتبين مـن ظاهر وألفاظ ومعاني تلـك الأوامر وجوب 
مواجهـة أعـداء الله بالجهـاد والقتال والنفـير والمقاومة 
والثبات، ولو لم يكن مـن الكافرين والمشركين واليهود إلا 
أنهم فاسقون ومفسدون ومستكبرون وظالمون وناكثون 
للإيمَـان من بعد العهود، ويشـترون بآيات الله ثمناً قليلاً، 

ةً.  ولا يرقبون في مؤمنٍ إلاٍِّ ولا ذِمَّ
ناهيك عن جرائم وانتهاكات أئمة الكفر والنفاق أمريكا 

وإسرائيل بحق أكثر شـعوب الأرض لكفى ذلك اسـتحقاقهم أن يبوؤوا 
بغضبٍ من الله وسخطه وأن تضرُب عليهم الذلة والمسكنة. 

الأمر الـذي يجب علينا أن ننهض بالمسـؤوليات الجهادية والواجبات 
الدينيـة وأن نترجـم الموقـف الإلهي الصارم مـن أعداء اللـه إلى مواقف 
جماهيرية شعبيةّ عدائية متنوعة الأساليب والمظاهر والأقوال والأفعال؛ 

لكي تجسد منطلقاً قرآنياً بحتاً. 
ا بـل من نافلة القـول أن تصاحب  ولذلـك فَــإنَّه مـن الطبيعي جِـدٍّ
الحـروب والصراعـات في الميادين عناوين وشـعارات معبرة عن المواقف 
والتوجّـهات، فحين يأمرنا الله سـبحانه بالجهـاد والقتال والنفير ضد 
من يرون أنفسـهم الأقوى والأكثر هيمنةً وإمْكَانيات وقدرات على هذه 
الأرض فـلا بدَّ مع ذلك أن يكون هناك حضور للشـعارات التي تعُبر عن 
عظمة الله وجبروته وأن ما في الأرض وكلّ ما في الوجود لا يساوي شيئاً 
أمـام قـدرة الله وملكوته، كما تعـبر أيَـْضاً عن دونيـة وصغار وانهزام 

العدوّ. 
فمن تعتبر نفسها وصية على شعوب العالم وهي أمريكا يجب عليها 
أن تدرك وتعي أن سياسـتها الاسـتعبادية في المنطقـة لم تعد تجُدي مع 
وجود الأحرار ضمن محور مقاومة الاسـتكبار العالمي الذين استبصروا 

بنور الله وأصبحوا أعزاء بعزة الله وأقوياء بقوة الله. 
إذاً وَنحن نواجه جبروت وقوة المخلوق الذي يهيمن ويسيطر ويسعى 
في الأرض فسـاداً وحصاراً وَتحريضاً وقتلاً وتدمـيراً وإجراماً ماذا يجب 
ــة الإسلامية إزاء ذلك، وما هي المسؤوليات والمواقف التي يجب  على الأمَُّ

عليها أن تتخذها! 
هـل تظـل معقودة اللسـان ومكتوفـة الأيدي؟ هـل عليهـا أن ترفع 

شـعارات وعناوين تعبر عن الانبطاح والاستسـلام؟ أم عليها أن تظل في 
سـباتٍ وفي غفلـةٍ وحيـاد؟ أوَ أن تتعامل مع عدوهـا بنعومة ولين وذلة 
إرضـاءً للعدو أوَ خشـيةً منـه! وهي التـي أراد الله لها أن 

ـة أخرجت للناس.  تكون خير وأسمى وأجل أمَُّ
فأين نحن من أوامر الله لنبيه -صلوات الله عليه وآله- 
ارَ وَالْمُناَفِقِيَن  في قوله سـبحانه: «ياَ أيَُّهَا النَّبِيُّ جَاهِدِ الْكُفَّ
وَاغْلـُظْ عَلَيهِْـمْ»، وقد ذكُـرت هذه الآية في القـرآن الكريم 

مرتين بذات اللفظ والمعنى.
وأين نحن من قوله تعالى: «أذَِلَّةٍ عَلىَ الْمُؤْمِنِيَن أعَِزَّةٍ عَلىَ 
دٌ رَسُـولُ اللَّهِ وَالَّذِينَ  الْكَافِرِيـنَ»، وقوله سـبحانه: «مُحَمَّ

ارِ رُحَمَاءُ بيَنْهَُمْ». اءُ عَلىَ الْكُفَّ مَعَهُ أشَِدَّ
إذَاً اللـه سـبحانه يريدنـا أن نتعامل مع العـدوّ بغلظةٍ 
وشـدة، وأن نظهـر العزة والنصرة للإسـلام والمسـلمين، 
ارِ وَلْيجَِدُوا فِيكُمْ غِلْظَةً»،  يقول سـبحانه: «قَاتِلوُا الَّذِينَ يلَوُنكَُمْ مِنَ الْكُفَّ
ويقول سبحانه: «وَلا تهَِنوُا وَلا تحَْزَنوُا وَأنَتْمُُ الأعَْلَوْنَ إنِْ كُنتْمُْ مُؤْمِنِيَن»، 
ويقول: «وَلِلَّهِ الْعِزَّةُ وَلِرَسُـولِهِ وَلِلْمُؤْمِنِيَن»، ويقول تعالى: «قَاتِلوُا الَّذِينَ 
لاَ يؤُْمِنوُنَ بِاللَّهِ وَلاَ بِالْيوَْمِ الآْخِرِ وَلاَ يحَُرِّمُونَ مَا حَرَّمَ اللَّهُ وَرَسُـولهُُ ولا 
يدَِينوُنَ دِينَ الحَقِّ مِنَ الَّذِينَ أوُتوُا الكِتابَ حَتىّ يعُْطُوا الجِزْيةََ عَنْ يدٍَ وهم 
صاغِرُونَ»، والمقام هنا لا يتسـع لذكر كُـلّ آيات القتال والجهاد والنفير 

في سبيل الله. 
ولذلـك وبعد أن نقرأ ماذا يريد الله منـا دون أن نلقي بالاً أوَ اهتماماً 
ــة من عزةٍ  لذلك حتى بصرخةٍ تجسـد ما يجب أن يكون عليه أبناء الأمَُّ
وشدةٍ وعَلوٍ وشموخ، وما يجسد قوة الله وجبروته وعظمته، وما يظهر 
مشـاعر العداء ضد أعداء الله الصاغرين، فما هو البديل إذَاً وماذا يمكن 
أن نقـول؟ وما هو الموقف الآخر الذي يرضي من له رأي آخر من الذين لا 
، ويظنون أن أمريكا وإسرائيل ليسـت عدواً للدين  يزالون في غَياَبةَِ الجُبِّ
ـة الإسـلامية وأنها تعمل على إفشـاء السـلام في العالم  الإسـلامي وللأمَُّ

وأنها حامية الحقوق والحريات!. 
فيـا من سـكتم وآثرتم الحيـاد دون أدنـى موقف يترجـم توجيهات 
اللـه، وبما أنكم في موقع المتفرج الصامت على جرائم ووحشـية أمريكا 
وسياستها الاستعبادية الخبيثة، فلتحتفوا ولتهنؤوا بأمريكا وسياستها 
ولتصمتوا على جرائمها ووحشـيتها لتكونـوا من الصاغرين ومن الذين 
يكتمون الشـهادة ولا يريدون إزهـاق الباطل ولا ينتصرون للحق الأبلج 
ن كَتمََ شَـهَادَةً عِندَهُ مِنَ  فينطبق عليكم قوله سـبحانه: «وَمَنْ أظَْلَمُ مِمَّ
ا تعَْمَلوُنَ»، ويقول سـبحانه: «وَلاَ تلَْبِسُـوا الْحَقَّ  اللَّهِ، وَمَا اللَّهُ بِغَافِلٍ عَمَّ

بِالْباَطِلِ وَتكَْتمُُوا الْحَقَّ وَأنَتمُْ تعَْلَمُونَ». 

الخرخئُ وآغاتُ الةعاد والصاالِ والظفِغرالخرخئُ وآغاتُ الةعاد والصاالِ والظفِغر
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طتمث طتسظ جقس 
 

مـن منطلـق قولـه 

مِـنَ  (بـَرَاءَةٌ  تعـالى: 

إلىَِ  وَرَسُـولِهِ  اللَّـهِ 

مِـنَ  عَاهَدْتـُمْ  الَّذِيـنَ 

أطلـق  كِـيَن)،  الْمُشرِْ

حسين  القائد  الشـهيد 

الحوثـي  الديـن  بـدر 

عليه-  اللـه  -رضـوان 

شـعار الصرخـة «الله 

لأمريـكا  -المـوت  أكـبر 

-الموت لإسرائيل -اللعنة على اليهود -النصر للإسلام»، 

مـع ثلة من المؤمنين، يوم قال لهم: «سـتكونون أنتم 

أول مـن صرخ هـذه الصرخـة التي بالتأكيـد -بإذن 

الله- سـتكون صرخةً ليس في هذا المـكان وحده، بل 

وفي أماكـن أخُرى، وسـتجدون من يصرخ معكم -إن 

شـاء الله- في مناطق أخُرى»، وها نحن اليوم نشاهد 

شعار الصرخة يتردّد في كُـلّ أرجاء المناطق المحرّرة في 

شمال اليمن، وفي جنوبه الحر، كما هي ترُدّد اليوم في 

مناطق مختلفة من العالم الإسلامي. 

هذا الشـعار الذي غير مسـار شعبنا من الخضوع 

والخنوع والذلة والاستسلام لأعداء الإسلام، إلى العزة 

والرفعة والكرامة وعزيمة التصدي والمواجهة لأعداء 

الله. 

ورغـم هـذه النقلـة النوعيـة التي أحدثها شـعار 

الصرخـة لشـعبنا اليمنـي العزيز الذي بـات واضحًا 

مَــا هـو المصير الذي كان سـيلحق بهم، لـو لم يأتِ 

شـعارُ الصرخة (المـشروع القرآني)، إلا أننـا لا زلنا 

نرى البعضَ ممن يدّعون بأنهم مسلمون، يغتاظون 

ويتلونون عندما نهتف بهذا الشـعار، فلمَ لا يهتفون 

هُْ تكَْبِيراً)،  اللـه أكبر وقد قال في كتابة الكريـم: (وَكَبرِّ

ولـِمَ تأتيهـم الغـيرة، عندمـا يقُـال المـوت لأمريـكا 

ولإسرائيـل، وقـد صرح بها جـلّ وعلا في قولـه: (قُلْ 

مُوتـُوا بِغَيظِْكُمْ)، وما هـي الدوافع التي تمنعهم من 

أن يلعنوا اليهود، وقد لعُِنوا في قوله تعالى: (لعُِنَ الَّذِينَ 

ائِيلَ عَلىَ لِسَـانِ دَاوُودَ وعَِيسىَ ابنِْ  كَفَرُوا مِن بنَِي إسرَِْ

مَرْيـَمَ)، (مَلْعُونـِيَن أيَنْمََا ثقُِفُوا)، وما هي الأسـباب 

التي تعيقهم من أن يقولوا النصر للإسلام، وقد جعل 

وا اللَّهَ  الله تعالى منها سـنة إلهية في قولـه: (إنِ تنَصرُُ

ينَ عِندَْ اللَّهِ الإِسْلامُ).  كُمْ)، وقال أيضاً: (إنَِّ الدِّ ينَصرُْ

ولأن القرآن الكريم صالحٌ لكل زمان ومكان، يبقى 

شـعار الصرخة في وجه الطغاة والمستكبرين، صالح 

للزمـان والمكان الـذي أطلقه الشـهيد القائـد فيها، 

وللزمان والمكان الذي نعيشه اليوم، وللزمان والمكان 

الذي ستعيشـه الأجيـال المقبلة، ومـن لا يقبل به، لا 

يقبـل بالقـرآن، فتلك الآيـات المذكورة أعـلاه، كفيلة 

بتحريك أي مسـلم صادق خالٍ من الأمراض النفاقية 

ليطلق شعار الصرخة. 

ويبقـى القـرآن الكريم حجتنـا جميعـاً، فإما أن 

تقبل بـه وتكون مؤمناً صريحـاً، أوَ ترفضه وتصبح 

منافقـاً صريحاً، ولا مجال للحيـاد في ذلك، ومن لديه 

رؤيـة حيادية فليطرح حججه ويدمـغ ما ننادي به، 

أوَ ليصمت أفضل من أن يغادر أي مكان يسـمع فيه 

شعار الصرخة؛ لأنََّه عندما ينزعج ويغادر من أصوات 

المكبريـن، يظهر نفسـه وكأنـه المعنيّ والمسـتهدف، 

وعنـد هذا المشـهد يتضـح للجميع بأن هذا الشـعار 

بات يفرز تلقائياً الموالين للمكَبرَين في هذا الشعار من 

الموالين للملعونين فيه، ولِيقَِسْ كُـلٌّ ولاءَه. 

حسارُ الخرخئ طظ اقجادساف إلى الامضغظ
شعث حاضر أبع رأس 

 
ابتـداءً من تلك الخطوة العملية المهمة في العام 2000م، 
وفي ظـل تلـك الظـروف الصعبـة والحـرب الأمريكية على 
ــة العربية والإسلامية، بمختلف أشكالها، أعلن شعار  الأمَُّ
الـبراءة من أعداء اللـه، وانطلق المـشروع القرآني برؤيته 
السـامية والكاملـة، المعتمدة على القـرآن الكريم كمصدر 
للهداية والنور، الظـروف آنذاك كانت معروفة للجميع ولا 
زالـت، ولـم تكن خفية على أحد بكل مـا مثلته من أخطار 
كانت ولا زالت تتربص شراً بالأمّة الإسلامية وتهدّد كيانها 

ووجودها. 
في ظل الهجمة الأمريكية الشرسـة على أمتنا الإسلامية، 
وفي ذروة الاعتـداءات الإسرائيليـة المفرطـة عـلى الشـعب 

الفلسـطيني المسـلم، ومـا رافقتها من اعتـداءات على مناطـق وبلدان 
ة تلك المناطق والبلدان المحاذية لدولة فلسـطين  أخُرى في المنطقة، خَاصَّ
بعـد أحداث الحادي عشر من سـبتمبر من العـام 2000م، حين أطبقت 
ــة الإسلامية، واتجهت  حالة الصمت الشـديدة على الكثير من أبناء الأمَُّ
معظم الأنظمة الرسمية في الوطن العربي نحو التحالف المعلن والصريح 
مع أمريكا لمواجهة الإرهاب حسـب زعمها، وبعد أن وظفت أمريكا تلك 
الأحداث المصطنعة في الحادي عشر من سبتمبر من العام 2000م إلى أبعد 
ــة الإسلامية، وبدأت  مدى؛ بهَدفِ السيطرة المباشرة والشاملة على الأمَُّ
ــة  على إثرها في تنفيذ مخطّطاتها الشيطانية والتدميرية في أوساط الأمَُّ
الإسـلامية، انطلق المشروع القرآني، وأتى هذا الشـعار، وهذه الصرخة 
كاسـمها بالفعل «صرخةٌ في وجه المسـتكبرين» بقيادة الشـهيد القائد 
السـيد حسـين بدرالدين الحوثي -رضـوان الله عليه-، ومنـذ ذلك اليوم 
إلى اليـوم، نمى هذا المشروع وتعاظم يومـاً بعد يوم، على الرغم من كُـلّ 
تلـك الجهود المبذولة في حربه من قِبل الأعداء، المتمثلة بمختلف أشـكال 
الحروب والاسـتهداف، بغية القضـاء على هذا المشروع، وإسـكات هذا 
الصـوت، ولكن بفضل الله وتأييده، بـاءت جميع محاولاتهم وحروبهم 

بالفشل. 

فاليـوم وبعد مـضي عَقدَين مـن الزمن على انطلاق شـعار الصرخة 
في وجـه المسـتكبرين، أصبحـت الصرخة رمـزاً لثورة إسـلامية عالمية، 
ومشروع تحرّر عالمي أثبتت سنوات الصراع عظيم أثره في 

مواجهة التحديات وصناعة المتغيرات والمعادلات. 
ومواكبة للتطـورات الراهنة فقد خرج شـعبنا اليمني 
في ذكـرى الصرخة في وجه المسـتكبرين بمظاهرات ثورية 
حاشـدة، الأسـبوع المـاضي، أسـمع فيهـا السـيد القائد 
عبدالملـك بدرالديـن الحوثـي -يحفظـه اللـه- الأعـداء في 
خطابـه؛ ألا مـكان أبداً لأنصـاف الحلول، أوَ أيـة تنازلات 
عن حقوق الشـعب اليمني المحقـة والمشروعة، وأن حالة 
اللا حرب واللا سـلم لن تدوم طويلاً، ولا سبيل للسعوديّ 
وهو العدوّ الأكثر عدواناً وعدوانية على اليمن أن يجعل من 
نفسه اليوم وسيطاً في حربٍ يقودها وينفذها بالنيابة عن 

الأمريكي منذ بداية العدوان على اليمن. 
وعـلى أن السـعوديةّ هي من تحملت تكاليف هـذه الحرب وأنفقت في 
سبيلها مليارات الدولارات، وتفاخرت بذلك أمام العالم على امتداد سنوات 
العـدوان الثمانـي على اليمـن؛ عليها أيَـْضـاً أن تتحمل اليـوم التزامات 
السـلام، وأن تتوقـف عن المماطلة وشراء الوقت، فليـس بمقدورها أبداً 
أن تتملص مـن تداعيات حربها العدوانية وآثارها في اليمن، ولا الخروج 

منها دون التزام. 
لأن اليمـن إن نفد صبره لن يدع الحال على ما هو عليه، بل سـيتحَرّك 
بكل قوة في شتى مجالات المواجهة مع العدوّ، المتعددة، والمختلفة، عندها 
لـن يكون بمقدور النظـام السـعوديّ الانخراط في مشـاريعه التنموية 
والاقتصاديـة، ويترك اليمن خلفـه يكابد معاناة حصـاره وحربه عليه 
لسـنوات طويلة بأمن واستقرار، فاسـتقرار المملكة مرهوناً باستقرار 
اليمـن، ولا يمكـن أبـداً أن تمُحـى جرائم ومجـازر ثماني سـنوات من 
العدوان على بلدنا، لُمجَـرّد زيارة سفير سعوديّ إلى صنعاء أوَ اتصال أمير 
مـن أمرائها، فتلك حرب دمّــرت اليمن وقضت على مقدراته، جرت على 
إثرها أنهار من الدماء، وعلى النظام السـعوديّ أن يدفع الثمن سـلماً أوَ 

حرباً، ولله الأمر من قبل ومن بعد. 
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إباعال طتمث أبعذالإ 
الإنسـان  عنــوان  همـا  والموقـف  المبــدأ 
وجوهرا عقـله الدالان على مسـتوى وعيه؛ لذا 
نجد الصـرخة -صـرخـة الحـق والإباء- هي 
السـلاح والمبـدأ والموقف، هي المرآة والمقيـاس؛ 

لمعرفة العِداء والولاء لإسرائيل وأمريكا. 
إنّ الصـرخـةَ تعُدُّ عاملاً أسََاسـياً وَتعبويـًا 
لمواجهـة أعـداء الله، وتـدلُّ دلالـةً كاملةً على 
الثبــات في الموقف والرؤيـة المناهضة للأعداء 

وأذيـالهم. 
قـد يظـنُ البـعـضُ أنّ الصـرخـةَ مُجَــرّد 
كلمــاتٍ لا فائدة منهـا ولا نتيجة منها، أوُلئك 
لا يعلمـون مدى تأثيرها النفســي عـلى كُـلّ 
من ســمعها، فمنهم يسـمعها سـماع تأييد 
وتأكيد لعباراتها، تلك العبارات المســتقاة من 
القرآن الكريم، ومنهم من يسـمعها فيعترض 
متفلسـفًا بقوله: أين أمريكا وإسرائيل مننا؟! 

ولماذا يلُعَن اليهود؟! 
ذلك ذو الوعي الضعيف لا يعلم بأنّ آياتِ الله 

متضمنةٌ الأمر بموت الأعداء ولعنهم. 
فليكـن لك موقف أيُّها المســلم، مـن أعداء 
اللـه، موقـف العـزة والكرامة، موقـف الوعي 
اللـه  يرضـاه  الـذي  فبموقفـكَ  وَالشــموخ، 

سيحالفك التوفيق في دنياكَ وآخرتك. 
لتكـن ذا إدراكٍ ووعـي لـكلِّ مـا يحُـاك ضد 
ومكائـد  أمريكيــة  مؤامـرات  مـن  الإسـلام 
الخطـطُ  ستفُشَــل  فبـإدراكك  يهوديــة، 
وستجُْهَض المؤامرات التي تصوبُ باستمرار في 
ــة العربية والإسلامية، فبإدراككَ  جســد الأمَُّ

سَتسُـتأصل الغدة السـرطانية.
إنَّ كُــلّ عمـلٍ عظيـم يرُضي اللـه ويغيـظ 
الأعداء له ســيرةُ حيـاةٍ بدايتهُا صـدٍّ وَرفضٍ 
إلى أن تصـل إلى أوج تأثيرها وعمق اتســاعها، 
وهكـذا هي بدايـات الصرخـة التـي انطلقت 
مـن صعدة بمنطقـة مران -مديريـة حيدان- 
أطلقها الســيد حســين بـدر الديـن الحوثي 
-ســلام الله عليه- في حضرة مؤمنين ضعفاء 
بسـطاء، وبالفعل اتسع مشــروع الصـرخة 

رغم المواجهات الأمريكيـة لها.
وبقوة الإيمان وكمال الوعي انتشـر شـعار 
الصرخة في شــتى مناطق العالم، لقد انتشـر 
لا لشــيء سـوى لصدق الموقف وثبـات المبدأ، 
مبـدأ القرآن وثقافته التـي لا تضاهيها ثقافة 

أبدًا. 
إن نطقَ شـعار الصـرخة لا يجب أن يكون 
قولاً مفرغًا من تأثير قائلها، بل يجب أن يكون 
مؤدياً ومؤثرًا عمليٍّا للأعداء من خلال مقاطعة 
بضائعهم التـي يصدرونها للدول الإسـلامية؛ 

بغـرض تمويـل اقتصادهـم، وبهـدف تفعيل 
الأزمـة الاقتصاديـة وتجميـد الأيـدي العاملة 

للمسـلمين. 
يتدخلُ الأعداء في شــتى المجالات في مختلفِ 
الدول الإسـلامية، ويسعون عبر أدواتهم لعمل 
شــعاراتهم وقوانينهم، ويسـتقبلون إثر ذلك 
تقاريـر لمـدى تطبيـق قوانينهم الشــيطانية 
وشــعاراتهم التجاريـة والتعليميـة لا لشيء 
ســوى إبعاد المسـلم عن هُــوِيَّتـه الإيمانية، 

وانصياعه لأوامره وتوجيهاته. 
أسـئلتنا الاسـتفهامية والتعجبيـة:

 لِمَ لا يسـعى البعض لمواجهة تلك التدخلات 
ومحاربة تلك الأفكار التي ينشرها الأعداء عبر 

وسائله الخفية والظاهرة؟! 
لِمَ يتنصل البعض عن مسـؤولياته ويرفض 
التوجيهـات القرآنية، وَيميـل قلبه بل ينصهر 
عقلـه ووعيـه مع أعـداء لا يريدون لـه الخير 

أبدًا؟! 
لِمَ يراعي البعض مشـاعرَ أمريكا وإسرائيل 

من خلال رفض الصرخة؟! 
نقول باختصـار: لأوُلئك الرافضين للصرخة 
لتســتمروا عـلى رفضكم، وســتعرفون بكل 
تأكيد بأن رفضكم هذا يعني الذل والهوان لكم 

ولرؤاكم الخاطئة، وتفكيركم اللا واعي. 

كتاباتكتابات

طعصشُ التص.. 
عُاافُ الئراءة  

زغظإ زغث أبع طظخر

تتجلى صوابيـة المشروع القرآنـي العظيم 
الذي أسسـه الشهيد القائد السيد حسين بدر 
الديـن الحوثـي، في واقعنا اليـوم أكثر بكثير 
من المراحل السـابقة، فقد عمـل على تحرير 
ــة مـن التبعية الأمريكيـة والإسرائيلية  الأمَُّ
التـي كانـت تريـد تكبيـل الأيـادي وتكميـم 
الأفـواه؛ للسـيطرة الكاملـة عـلى كُـلّ شيء 
من مقـدرات الشـعوب العربية والإسـلامية 
وجعلهـا خاضعـة وتابعـة لهم، بـل وأرادت 
تكبيل عقول الشعوب وغزوها وجعلها تابعة 

لهم من خلال مخطّطاتهم الشيطانية. 
في  العـرب  والزعمـاء  الأنظمـة  اشـتركت 
فتـح المجـال للأمريكـي والإسرائيـلي لتنفيذ 
والعسـكرية  السياسـية  المخطّطـات  تلـك 
ــة لفرض  والاقتصادية، وإمسـاك زمام الأمَُّ
الهيمنة على الشعوب، لكن الوعي الذي أرست 
دعائمه الصرخة أزاحت الستار عن المؤامرات 
وكشفت الأقنعة الكاذبة التي يدجنها الغرب، 
فتكمن أهميةّ الصرخة في وجه المسـتكبرين 
أنهـا رفعت من مسـتوى الوعي تجـاه أعداء 
الله وكشـفت الحقائق تجاه ما يحيك الأعداء 
مؤامرات ومكايد والحد من الهجمة الشرسة 
ــة؛ كمـا أنها تحيي  التي تتعـرض لهـا الأمَُّ
شـعور المسـؤولية في تحريـك النـاس ضمن 
تعبئة عامة تحشد الشعوب لرفض السيطرة 

الأمريكية الإسرائيلية. 
فشـلت كُـلّ مسـاعي الأعـداء في القضاء 
عـلى المـشروع القرآنـي العظيـم، بـل كُــلّ 
الحروب التي شـنت عليه مـن بداياته زادته 
قـوةً وتأثيراً في الواقع وجعلت منه أسُـطورة 
العـصر، فالصرخـة موقـف عمـلي شـامل 
للتصدي للأعـداء، ولا يخفى الخوف والرعب 
التـي يظهـر جليٍّا من الأمريكـي والإسرائيلي 
حيال انتشـار هذا الشـعار وامتلاك الشعوب 
له كسلاح قوي للقضاء على قوى الاستكبار. 

الخرخئُ وطسغراتُ السجة الإغماظغئ

أُولؤك ق غسطمعن طثى تأبغرعا الظفسغأُولؤك ق غسطمعن طثى تأبغرعا الظفسغ

طتمث الدعراظغ  
شعار الحق الممثل بالصرخة التي أطلقها الشهيد القائد 
حسـين بن بدر الديـن الحوثي -سـلام الله عليـه- والذي 
اعتبرهـا أقل تحَـرّك يمكن أن نتحَرّك به كمجتمع مسـلم 
يحمـل مشروعـاً قرآنياً أمرنا الله أن نسـير مـن خلاله في 

واقع هذه الحياة. 
الصرخة التي هزت عروش المسـتكبرين الممثل بالنظام 
والمتواطئـة  العميلـة  والأنظمـة  والإسرائيـلي  الأمريكـي 
ــة من سـباتها  معهـم، هـذه الصرخة التي أيقظـت الأمَُّ
ومن خضوعها ومن استسـلامها للأعداء وجعلت من هذه 
ــة عبارة عن منفذين للمخطّط الأمريكي الصهيوني،  الأمَُّ
إن شـعار الحـق الـذي انطلق مـن جبال مران الشـامخة 

بشـموخ من تحَرّكوا بها وأعلنوّهـا وواجهوا من يريدون أن نكون عبيد 
الأمريكي والإسرائيلي، هذه الصرخة التي جعلت من هذا الشـعب البطل 
والحـر يمتلـك قراره، يمتلـك حريته وجعلـت منه أكثر وعيـاً بالأحداث 

وارتباطاً بالله رغم كُـلّ المؤامرات. 
شـعار الحـق شـعار البراءة مـن أعـداء الله ومـن الشـيطان الأكبر 
أمريكا وإسرائيل يزداد قوة ويزداد انتشـاراً ويزداد شموخاً بشموخ من 
يحملون هذا المشروع التحرّري الكبير، هذا المشروع الوحدوي الذي وحد 
ـــة نحو عدو واحد أمرنا الله أن نواجهه وأن نكون أشـداء في  كُــلّ الأمَُّ
ــة  المواجهـة وأن نقاتلهم؛ لأنََّهم أعداء الله وأعـداء دين الله وأعداء الأمَُّ

المسلمة جمعاء. 
إن شـعار الصرخـة ليس مُجَـرّد عبـارات أوَ كلمات تقـال ولا يفهم 
معناهـا، إن الصرخة مشروع كبـير بكل معانيه وأهدافـه وما يحقّقه 

ـــة من إعـداد نفسي وإعداد عسـكري وإعـداد اقتصادي في  لهـذه الأمَُّ
مواجهة الأعداء. 

خـروج الشـعب اليمنـي بـالآلاف في كُــلّ السـاحات 
والمحافظـات الحـرة لدليـلٍ واضح وجلي على أن الشـعار 
مهـم لكل أبناء الشـعب اليمني بدون اسـتثناء، إنه يعتبر 
مشروعـاً يحمله كُـلُّ اليمنيين الأحرار، وسـوف يسـتمر 

وينتقل للأجيال القادمة بشكل أكبر وأكثر فعالية. 
إننـا اليـوم نشـهد نتائج تحَـرّك الشـعب اليمني وعبر 
مـشروع أمرنا اللـه به وهو البراءة من أعـداء الله وأعداء 
ديـن الله وأعداء المسـلمين في كُــلّ أقطار العالـم وأعداء 
الإنسـانية والبشريـة جمعـاء الممثـل بالنظـام الأمريكي 

والإسرائيلي وكلّ من يدور في فلكهم وفي صفهم. 
معركتنـا اليوم معركـة وعي، معركة بصـيرة، معركة 
ــة  ثقافيـة تتطلـب من الجميع الابتعـاد عن كُـلّ من يريـد تفريق الأمَُّ
وتمزيقها لصالح اليهود وأمريكا، إننا اليوم نتحَرّك ونحن نملك القضية 
والمنهـج والقيادة والأمّة الشـامخة الأبية وهذه نعمـة من الله لا بـُدَّ أن 

نحافظ عليها ونستمر من خلالها في إفشال الأعداء وإضعافهم. 
إن الخروج المشرف من كُـلّ أبناء الشـعب اليمني لدليلٍ واضح وجلي 
أن الحـق وشـعار الحـق لن يتمكّـن منه الأعداء بل سـوف يـزداد تألقاً 
وبريقاً وقوةً من قوة الله وَثباتاً واسـتمراريةً حتى تحقيق كُـلّ الأهداف 
ــة بدون  السـامية والخالدة والأهداف التي يستفيد منها كُـلّ أبناء الأمَُّ

استثناء.
ــة ويوجه  الصرخـة مشروع تحـرّري إيمَـاني جهـادي يوحـد الأمَُّ
ــة، مشروعٌ يحمي  العـداء لأعداء الله وأعداء دين الله وأعداء هـذه الأمَُّ

ــة من حالة التيه والضلال الفكري والثقافي.  كُـلّ الأمَُّ
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 : خاص 

يعَُدُّ الدرسُ الذي نحن بصدده في هذه 
القـراءة البسـيطة من أعظـم دروس 
ـهِيدِْ القَائِدِ -رِضْوَانُ اللهِ عَلَيهِْ- لما  الشَّ
تضمنـه من دقائـق فلسـفية في قالب 
بسـيط وقريب للناس، حيـث قدّم فيه 
تحليـلاً لموضوعـات غاية في الإشـكال 
عنـد كثـير مـن النـاس، بينمـا كانت 
زاويـة المعالجة التي انطلق من خلالها 
ـهِيدُْ القَائِـدُ -رِضْـوَانُ اللـهِ عَلَيهِْ-  الشَّ
متميزةً بأصالتهـا ومحاكاتها الفطرة 
السـليمة، كما أنه أضفى على التسبيح 
معانيَ أخرجته مـن إطاره التعبُّدي إلى 

ميدان العمل المثمر والمؤثر. 

طفععمُ الاسئغح:
التسبيحُ تنـزيهٌ الله سبحانه وتعالى 
تشريعاتـه،  وفي  أفعالـه،  وفي  ذاتـه  في 
ـهِيدُْ القَائِـدُ -رِضْـوَانُ اللهِ  ويـرى الشَّ
عَلَيهِْ- أن التسبيحَ يمثِّل قاعدةً مهمة، 
ـا جـدًا؛ لذلـك كان من  ومقياسًـا مهمٍّ
المهـم أن يتكرّر في الصـلاة التي تتكرّر 
هـي في اليـوم خمـس مـرات، وهو ما 
مثلّ محطةً لفحص سـلامة الإيمَْـان، 
وحصانـة لسـلامة الظن باللـه مهما 
بلغـت المصاعـب والظروف، لا سـيما 
من التفاصيل في  والإنسَْانُ يجهلُ كَثيراً 
وجوه الحكمة في هذه الملكوت الواسـع 

العظيم. 
ومن أشهر التسابيح المأثورة قولنا: 
(سـبحان الله، والحمد للـه، ولا إله إلا 
اللـه، واللـه أكَْبرَ، ولا حـول ولا قوة إلا 
باللـه العلي العظيم)، فقـد روى الإمام 
زيد (عليه السـلام) عن أمـير المؤمنين 
علي بن أبـي طالب (صلوات الله عليه) 
أنـه قال: (إن من سـبحّها مائة مرة في 
اليـوم دفـع الله عنه سـبعين نوعًا من 
البلاء أدناها أوَْ أهونها القتل: سـبحان 
اللـه، والحمد لله، ولا إلـه إلا الله والله 
أكَْـبرَ، ولا حول ولا قـوة إلا بالله العلي 

العظيم). 
ولـولا أهميـّة التسـبيح لمـا تتكـرّر 

في الصـلاة أكَْثـَر من غيره، بـل إنه أمرٌ 
مشـترك بين كُـــلّ الخلائـق، ناطقها 
في  تنطلـق  جَميعـاً  فهـي  وصامتهـا، 
تسبيح الله تعالى بلسان المقال، ولسان 
الحـال يقـول اللـه تعـالى: {تسَُـبِّحُ لَهُ 
ـبعُْ وَالأْرَْضُ وَمَنْ فِيهِنَّ  مَاوَاتُ السَّ السَّ
ءٍ إلاَِّ يسَُـبِّحُ بِحَمْدِهِ وَلَكِنْ  وَإنِْ مِنْ شيَْ
هُ كَانَ حَلِيمًا  لاَ تفَْقَهُونَ تسَْـبِيحَهُمْ إنَِّـ

غَفُورًا}. 

أبرُ الاسئغح في العاصع:
قد يسـتبعدُ بعضُ النـاس أن يكونَ 
للتسبيح أثرٌ مباشر في الحياة الواقعية، 
ويغيـب عنه ما يمكـن أن يؤثـر عليه 
واقعـه  مـن  التسـبيح  غيـاب  سـلباً 
بمفهومـه المادي المتمثل في الذكر، أوَْ في 
معاني الذكر ومستلزماته التي تسقط 
عـلى واقـع الحيـاة كمقيـاس يوضح 
الخلـل في كثير مـن النواحـي، بينما في 
حقيقة الأمر ثمة دور أصيل للتسـبيح 
في حياتنا، لا يتأتـى له أن يحقّقَ ثماره 
تحـدث  وقـد  الوعـي،  بالتسـبيح  إلا 
ـهِيدُْ القَائِـدُ -رِضْـوَانُ اللـهِ عَلَيهِْ-  الشَّ
عن ذلك، مشـدّداً عـلى «أهميةّ أن تملأ 
نفوسنا مشـاعر التنـزيه لله سبحانه 
وتعالى، وأن من يغفل عن هذه القاعدة 
عقائـده،  تفسـد  الضـلال،  في  سـيقع 
الواعي  فالتسـبيحُ  بالباطـل»،  يؤمـن 
الـذي يحمـل صاحبهُ معنى التسـبيح 
في قلبه حقـاً، فيعتقد أن الله منزه عن 
كُـــلّ نقص أيـاً كان، حتى لو توهمنا 
خـلاف ذلك، فعقلُ الإنسَْـان قاصرٌ عن 
الإحاطـة بأبعـاد الحكمـة الإلهيـة في 
ـهِيدُْ القَائِدُ  كُـــلّ نواحيهـا، يقول الشَّ
-رِضْـوَانُ اللـهِ عَلَيهِْ-: «هنـاك عقائد 
كثـيرة منتـشرة عنـد أغلب المسـلمين 
تتنـافى منافاة صريحة مـع جلال الله، 
وقدسيته، وحكمته، وعظمته! فأولئك 
يسـبحون الله بأفواههـم، ويرون كم 
عـرض القُـرْآن الكريم مـن آيات تؤكدُ 
أهميةّ التسـبيح، ولكنهـم قد انعقدت 
قلوبهم على عقائد معينة اسـتوحوها 
مـن أحاديث، فلـم يعـودوا إلى القُـرْآن 

بالشـكل المطلوب، ومن عـاد إلى كتاب 
الله سبحانه وتعالى فلن تفسد عقيدته 

ولن يضل». 
ومن هـذه النقطـة نعـرفُ الأهميةَّ 
البالغة للتسـبيح في مواجهـة الضلال 
في كافـة المسـتويات، ومـا تسـتلزمه 
هذه المواجهة مـن الثبات، والصمود في 
الموقف، والتوفيق في اتخّاذ القرار، حيث 
تتصاغر الأمور الكبيرة أمام من يحمل 
في نفسه حقيقة «الله أكَْبرَ»، وتتساقط 
العوائق الجمـة أمام من يحمل روحية 

التعظيم لله. 

جعءُ الزظ باالله تسالى سظث الحثائث: 
مـن أكَْبرَ الأمـور التي يتعـرضُ لها 
النـاسُ عنـد الشـدائد فقدانهُـم للثقة 
بالله، وينقلبُ حُسْنُ الظن بالله سوءاً، 
وقـد لا يتخلـف عن ذلـك إلا القليل من 
كان  لـو  حتـى  العارفـين،  المخلصـين 
أوسـاطهم،  بـين  يعيشـون  الأنبيـاء 
والمعجزات تقع على مـرأى منهم، فقد 
قال أصحاب موسى: {إنَِّا لَمُدْرَكُونَ قَالَ 
كَلاَّ إنَِّ مَعِيَ رَبِّي سَـيهَْدِينِ}. وقال اللهُ 
عن أصحاب النبي محمد صلى الله عليه 
وآله وسـلم: { إذِْ جَاءُوكُمْ مِـنْ فَوْقِكُمْ 
وَمِنْ أسَْـفَلَ مِنكُْمْ وَإذِْ زَاغَـتِ الأْبَصَْارُ 
وَبلََغَتِ الْقُلوُبُ الْحَناَجِرَ وَتظَُنُّونَ بِاللَّهِ 
الْمُؤْمِنوُنَ وَزُلْزِلوُا  الظُّنوُناَ هُناَلِكَ ابتْليَُِ 
زِلْـزَالاً شَـدِيدًا وَإذِْ يقَُـولُ الْمُناَفِقُـونَ 
وَالَّذِيـنَ فيِ قُلوُبِهِـمْ مَـرَضٌ مَـا وعََدَناَ 
اللَّـهُ وَرَسُـولهُُ إلاَِّ غُـرُورًا}. كُــلّ هذه 
الانتكاسـات الإيمَْـانيـة لـم تـأتِ من 
ـهِيدُْ القَائِدُ  فـراغ، وإنما كما يقول الشَّ
-رِضْوَانُ اللهِ عَلَيهِْ-: «إذا كان الإنسَْان 
ضعيف الإيمَْـان، ضعيـف الثقة بالله، 
ضعيف في إدراكه لتنـزيه الله سبحانه 
وتعـالى قـد يهتـز عنـد الشـدائد»، ولا 
تظهـر هـذه الفـوارق بـين أصحـاب 
الإيمَْــان القوي والإيمَْـان الضعيف إلا 
بالشـدائد، ولذلك قيـل قديما، الصديق 
وقـت الضيق، والذهب السـليم لا يبين 

من الشوائب إلا بالنار الحامية. 
ليسـت الشـدائد هي ما يخلق سوء 

الظـن بالله، ولكنها تخـرج المكنون في 
الصـدور، فالمؤمـن الحـق يـزداد ثباتا 
وإيمَْـانـا، والمنافـق ينطلق في الإرجاف 
والتهويـل والتخذيل والإحبـاط، يقول 
ـهِيدُْ القَائِـدُ -رِضْوَانُ اللـهِ عَلَيهِْ-:  الشَّ
«كذلـك المؤمن يـزداد إيمَْـاناً من كُــلّ 
الأحداث في الحياة، يزداد بصيرة، كم هو 
الفـارق بين من يسـيئون الظن عندما 
تحصـل أحـداث، وبـين من يـزدادون 
إيمَْـانـًا؟ وهي في نفس الأحداث، أليس 

الفارق كبيراً جدًا؟».
ومن أكَْثرَ الأمور إشـكالاً على الناس 
مـا يحصـل في الواقـع من انكسـارات 
عسـكريةّ لأهل الحـق، أوَْ غلبة مادية 
وسيطرة لأهل الباطل، فيحدو بالمتابع 
المـتردد في تنزيـه الله بالشـك في حكمة 
الله وعدله، ويسـير به بخطى متدرجة 
إلى مهـاوي الضـلال، مـا لـم يتـدارك 
نفسـه.  حين ينتـصر العـدوّ على أهل 
الحق لا يعنـي ذلك أن الله تخلى عنهم، 
فقـد قتـل عـدد كبير مـن أنبيـاء بني 
إسرائيـل، فضـلا عن تكذيبهـم، وكان 
يحيـى بـن زكريا نبـي الله الـذي آتاه 
اللـه الحكم صبيـا أحد هـؤلاء الأنبياء 
المقتولـين ظلمـا، ولكن قتلهـم كان في 
سـبيل الله، ومـن أجل إعـلاء القضية 

التي جاءوا من أجلها. 
حصـولُ مثـل هـذه الأحـداث يهـز 
إيمَْــان الضعفـاء، وفي نفـس الوقـت 
يزيـد المؤمنين قـوة في إيمَْـانهم، يقول 
ـهِيدُْ القَائِـدُ -رِضْوَانُ اللـهِ عَلَيهِْ-:  الشَّ
«حادثـة كربلاء ألم تكـن حادثة مؤلمة 
جـدًا؟ كانـت كلمـات الإمام الحسـين 
فيهـا تـدل عـلى قـوة إيمَْـانـه، كمال 
وعيه، كمال يقينه، بصيرته، كان همه 
مـن وراء كُــلّ ذلك أن يكـون لله فيه 
رضى، مـا دام وفيه رضا لك فلا يهمني 
ما حصـل. وهذه هي نفسـية المؤمن، 
نفسـية المؤمن هو أن ينطلق في أعماله 

يريد من ورائها كلها رضا الله». 
ـهِيدُْ القَائِدُ -رِضْوَانُ  وهنا طرح الشَّ
اللهِ عَلَيهِْ- الفرق بين النصر الشخصي 
الحسـين  فشـهاد  القضيـة،  ونـصر 

كانـت نـصرا لقضيته التي نـادى بها، 
ولـو كان ثمن ذلـك هو بذله لنفسـه، 
فالنـصر الحقيقي هو نـصر القضية، 
والـذي قـد يصاحبه انتصار شـخصي 
أوَْ قـد يغيـب هـذا الانتصار المـادي في 
لحظـة معينة، لكـن الانتصار للقضية 
لا يمكـن أن يغيـب، والمؤمـن لا ينظر 
شـخصياً  إلى القضيـة بصفتها مطلباً 
هِيدُْ القَائِدُ -رِضْوَانُ اللهِ  أبداً، يقول الشَّ
عَلَيهِْ-: «النصر الذي ينشـده هو نصر 
القضيـة التي يتحَــرّك من أجلها، هي 
تلك القضية التـي تتطلب منه أن يبذل 
نفسـه وماله، فـإذا كان مطلوب منك 
أن تبذل نفسـك ومالـك فهل ذلك يعني 
بالنسبة لك نصرًا ماديٍّا شخصيٍّا؟ الذي 
يبذل ماله ونفسه فيقتل في سبيل الله، 
هل حصـل نصر مـادي له شـخصي؟ 
هـو انتـصر للقضية، هـو حصل على 
الغايـة التي ينشـدها، حتـى وإن كان 
صريعًـا فـوق الرمضـاء، ألـم يصبح 
شـهيدًا؟ حظي بتلك الكرامة العظيمة 
التي وعـد الله بها الشـهداء، دمه ودم 
أمثالـه، روحـه وروح أمثاله، أليسـت 
هـي الوسـيلة المهمة لتحقيـق النصر 

للقضية؟».
ومـن هنـا يوطّـنُ المؤمنُ نفسَـه في 
ساحة المواجهة على بذل كُــلّ شيء في 
سـبيل القضية التـي ذاب فيها، وصار 
بقاؤها بقاء له، ولو كان في سـبيل ذلك 
أن يضحي بحياته، أوَْ أن يبذل ماله، أوَْ 
أن يتجشم المشـاق والمتاعب، فيعرض 
ومهمـا  والعـذاب،  للحبـس  نفسـه 
اختلفت مستويات المشاق التي يحتمل 
أن يواجههـا فهو سيسـتهين بها، أما 
المؤمـن الضعيف الإيمَْــان فهو ينتظر 
أن يأتيه المدد الغيبي فينتصر، أن تتنزل 
الملائكـة فتقاتـل وهو يراقـب عظمة 
القـدرة الإلهية، أن ينتـصر بمجرد أن 
يسـبح الله ويبتهل بالدعـاء، وهو أمر 
لـم يحصـل لمحمد صلـوات اللـه عليه 
وعلى آلـه وهو خير الخلـق وأحبهم إلى 

ربه تعالى. 
وللدرس بقية.. 

صراءة شغ درس طسظى الاسئغح لطحعغث الصائث:
لطاسئغح أعمغّئٌ بالشئ في البئات والخمعد في المعاصش الخسئئ

في رتاب الحعثاءفي رتاب الحعثاء
  

سئثُاالله طتسظ الغعجفغ

تطلُّ علينا ذكرى الشـهيد ونحن 
على أعتاب انتهى العـام الرابع من 
العـدوان الهمجـي الغاشـم ونحن 
إصراراً  أكَْثـَرَ  وسـنكونُ  زلنـا  لا 
في مواصلـة تعزيـز خيارنـا خيـار 
الصمـود والثبـات والتصدي ما دام 
هناك عدوان مسـتمرّ، وسنستلهم 
مـن هـذه الذكرى مـا يعـزّز كُــلّ 
هـذه المعانـي في مواصلـة الصمود 
والثبـات والبذل والعطـاء فإذا كان 
العـدوّ يراهن أنه سـيتلاشى عزمنا 
وصمودنـا أوَْ أننـا مع أمـد الحرب 
لا  الخيـار  فهـذا  ونمـل  سنسـأم 
يراهـن العـدوّ عليه فنحـن خلقنا 
ونلقى الله  وسنعيش أحراراً  أحراراً 
أحـراراً مهما كان حجـم التضحية 

التحديات والأخطار.
 وكذلـك باسـتمرار تضحيتنـا في 
سبيل الله وفي سـبيل المستضعفين 

ومن أجـل كرامتنا وعزنا سـنجعل 
مـن قضيتنـا معراجاً للشـهادة أوَْ 
سُـلَّماً للنـصر لا يراهـن عـلى أنـه 
سـينتهي باسـتمرار ارتكاب أبشع 
الجرائم وأن الشعب اليمني سيسأم 

من طول أمد الحرب ويتراجع؟!.
فقـد  يتراجـع  ولـن  ولـم  كلا   
استساغ هذه الحياة فهم يواجهون 
التحديات بكل رباطة جأشـهم منذ 
الأزل واللهُ وصفهم بأنهم أولو قوة 
وأولو بـأس شـديد وتأريخهم كان 
ولا زال حافـلاً بالتضحية والكفاح 
يأبى الذل والخنوع مهما كان حجم 
التضحيـة، هذا الـدرب ربّى ويربي 
مفعمة بروح البارود وحمل  أجيالاً 

السلاح منذ أول وهلة.
هـو  هـذا  خـاسرة  رهاناتكـم 
المستحيل الذي لن يكون ولن يكون 
واللـهِ لـو نتحـول إلا ذرات تبعثـر 
في الهـواء أشرف إلينـا وأحـب إلينا 
وأرغب إلينا من أن نستسـلم لأولئك 

الأنذال.
كُـــلّ  مـن  نابـعٌ  خيارَنـا  إن 
والفطـري  الإنسَْـاني  المسـتويات 
يزيدنـا  ومـا  والوطنـي  والدينـي 
في  وإصرارا  عزمـا  إلا  طغيانهـم 
والبذل  والثبـات  الصمـود  مواصلة 
والأمـوال  الرجـال  مـن  والعطـاء 
فالأحـداث كشـفت هـذه الروحية 
والواقـع  الجهاديـة،  الإيمَْـانيـة 
يشـهد بذلك ومن خـلال ما يصرح 
بـه كُـــلّ المجتمع اليمنـي حينما 
تعـرض عـلى شاشـة التلفـاز تلك 
المشاهد المأساوية والأليمة لشهداء 
والقـرى  المناطـق  فيِ  المظلوميـة 
يقولـون  والنسـاء  الأطفـال  مـن 
بأنهـم لـم يقفـوا مكتـوفي الأيدي 
الجبهات  إلى  سـيتحَـرّكون  وأنهـم 
ويضحـون حتـى آخـر قطـرة من 
دمائهم.. هذه مشـاعر وأحاسيس 
إنسَْـانية ومسـؤولية يشعرون بها 
تجـاه الآخرين ومـن هـذا المنطلق 

شـهداءَنا  نسـتذكر  عندمـا  نحـن 
والعـبر  الـدروس  منهـم  نسـتذكر 

نستذكر منهم الإباء والصمود.
والإثـار  والعطـاء  التضحيـة 
والصمـود والثبات.. كُـــلّ معاني 
القيـم والبطولـة اختزلها الشـهيدُ 
وتحَــرّك وهو يحملهـا وعبر عنها 
وفي  وصمـوده  وثباتـه  بمواقفـه 
النهايـة شـهادته عـبر بذلـك عـن 
القيـم، وجسّـدها في أرض الواقـع 
موقفـاً وعمـلاً وتضحيـةً وعطـاء 
ونحـن نريـدُ أن نرسـخ كُــلّ هذه 

المعاني من خلال إحيائنا ذكراهم.
تتصدى  أن  جَميعـاً  مسـؤوليتنا 
لهـذا العـدوان وأن نسـعى لزيـارة 
مجهودنا في كُــلّ المجالات والواقع 
العمـلي يحتاج إلى مزيـد من العمل 
والتحَــرّك وهـذا هـو مـا يجب أن 
مسـؤولية  أنـه  الجميـع  يدركـه 
أمـام اللـه أن نكون أكَْثـَر تصميماً 
ونثـق بالله مـع التصميـم والإرَادَة 

والاستعانة بالله والصبر.
وكذلـك مع قدوم ذكرى الشـهيد 
سنسعى للاستفادة منها إلى ترسيخ 
ثقافة الجهاد والاستشهاد مع أنها 
تعتبر تضحيات هذا الشعب مدرسة 
تقدم كُـــلّ يوم دروس في مواجهة 
مـن  القوافـل  وتقديـم  التحديـات 
الشـهداء كُــلّ يوم، فشعبٌ يحمل 
هـذه الروحيـة سـيواصل الصمود 

ويقدم العطاء ولو عبر الأجيال.
فمن الوفاء للشـهداء الذي يمكن 
أن يترجـم إلى أرض الواقع عملاً هو 
التحَــرّك الفعـلي وأن نتعاطى مع 
أسرهـم مثـل أسرنـا أن لا يجوعوا 
ونشـبع، هـذه مسـؤوليتنا وقيمنا 
قيـم الكـرم والعطاء قيـم التعاون 
والإحسـان وكذلك الرعاية والعناية 
بهـم كمسـؤولية ماليـاً ومعنويـاً 

(واللهُ يحُِبُّ الُمحسِنين).
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عربي ودولي 

جراغا الصثس –ضاغئئ ذعلضرم– تضحشُ سظ صعة 
ئ وتُفحِضُ طعماَعا خعغعظغئ خَاخَّ

 : طاابسات  
 

أعلنـت سرايـا القـدس -كتيبـة طولكرم- 
ة،  الأحد، عن اكتشـافِ قـوة صهيونيـة خَاصَّ
حاولـت التسـلُّلَ إلى مخيـم في محيـط منطقة 
حي المـدارس، السـاعة 1:00، بتوقيت القدس 

الشريف. 
وقالـت الكتيبة خلال بيان لهـا: إنه «وفور 
ـة قام مجاهدونا  اكتشـاف أمر القوات الخَاصَّ
باسـتهدافهم بصليات مـن الرصاص وهروب 

القوة وإفشال مهمتها». 
كمـا قالت الكتيبـة: «إن المجاهدين خاضوا 
اشـتباكاتٍ مع قوات الاحتـلال التي وصلت إلى 
المخيم الواقع في محيـط منطقة حي المدارس، 
وأمطرتهـا بصليـات كثيفـة مـن الرصـاص 

والعبوات المتفجرة». 
وقـال البيان: «يـا جماهيرَ شـعبنا الأبي في 
مدينة طولكـرم ومخيماتها المجاهدة، يا أهلنا 
وسندنا وتيجان رؤوسنا في مخيم نور شمس، 
ندعوكم أن تكونوا على قدر المسؤولية في حماية 
ظهـر المجاهدين مـن غدر الاحتـلال وأعوانه، 
وأن تكونوا الأعين السـاهرة جنباً إلى جنب مع 
مجاهدينا في التصدي لقوات الاحتلال، والعمل 
على كشف مخطّطاته الخبيثة، ونعدكم أننا لن 

نتوانى في الدفاع عن مدينتنا ومخيمنا الصامد 
مخيـم الشـهداء العظام مهمـا كلفنا ذلك من 

ثمن». 
إلى ذلـك، أعلنـت مجموعات الشـهيد طارق 
عز الدين في سرايا القدس -كتيبة جنين- ظهر 
الأحد، مسـؤوليتها عن اسـتهداف مستوطنة 
«جانـير» شـمال مدينـة جنـين ومسـتوطنة 

«دوثان» جنوب المدينة بوابل من الرصاص. 
وقالت الكتيبة في بلاغ عسكري: «بعون الله 

وقوته تمكّنت مجموعات الشهيد القائد الكبير 
طارق عز الدين في سرايا القدس -كتيبة جنين- 
ظهر أمس، من استهداف مستوطنة «جانير» 
شـمال مدينـة جنـين ومسـتوطنة «دوثـان» 
جنوب المدينـة، بصليات كثيفـة ومتتالية من 

الرصاص». 
وأكّـدت السرايا تحقيق إصابات في صفوف 
الجنود والمسـتوطنين، لافتـة إلى أن مجاهديها 

تمكّنوا من الانسحاب من المكان بسلام. 

 : طاابسات  
الجمهوريـة  رئيـسُ  اسـتقبل 
الإسلامية الإيرانية، السيد إبراهيم 
رئيسي، في قصر سعد آباد بطهران، 
عُمـان،  سـلطان  الأحـد،  عـصر 
هيثـم بن طارق آل سـعيد، وتأتي 
هذه الزيـارة تلبيـةً للدعـوة التي 
تلقاها سـلطان عمـان من رئيس 
الإيرانية،  الإسـلامية  الجمهوريـة 
العلاقـات  متانـة  عـلى  وتأكيـداً 
عمـان  سـلطنة  بـين  الوطيـدة 

والجمهورية الإسلامية الإيرانية. 
السـلطان  اسـتقبال  في  وكان 
هيثـم بـن طـارق حـين وصوله 
إلى مطـار «مهـر آبـاد» بطهـران 
النائـب الأول لرئيـس الجمهورية 
محمد مخبر، على رأس وفد رفيع 
المسـتوى تلبية لدعوة رسمية من 
إبراهيم  السـيد  الإيراني  الرئيـس 
محادثـات  جـرت  وقـد  رئيـسي، 

الإيرانـي  الرئيـس  بـين  ـة  خَاصَّ
وسـلطان عمان ومـن ثم اجريت 
جولـة محادثات بحضورهما بين 

وفدي البلدين. 
إيرانيـة،  مصـادر  وبحسـب 
يرافـق سـلطان عمان عـدد من 
الـوزراء وكبار المسـؤولين منهم: 
«شـهاب بن طارق آل سعيد نائب 
رئيـس الـوزراء لشـؤون الدفـاع 

وخالد بن هلال البوسعيدي وزير 
ـلطاني والفريق  ديوان البلاط السُّ
أول سُـلطان بن محمد النُّعماني 
ـلطاني وبدر بن  وزير المكتب السُّ
الخارجيَّة  وزير  البوسعيدي  حمد 
وسُـلطان بن سالم الحبسي وزير 
الماليـة والدكتور حمد بن سـعيد 
العـوفي رئيـس المكتـب الخـاص 
وعبدالسـلام بن محمد المرشـدي 

العُماني  الاسـتثمار  جهاز  رئيس 
وقيـس بـن محمـد بـن مـوسى 
والصناعة  التجارة  وزير  اليوسف 
والمهنـدس  الاسـتثمار  وترويـج 
سـالم بـن نـاصر العـوفي وزيـر 
الطاقـة والمعـادن والفريق الركن 
بحري عبدالله بن خميس الرئيسي 
السـلطان  قـوات  أركان  رئيـس 
المسـلحة والشـيخ عبدالعزيز بن 
عبدالله الهنائي السفير المتجول في 
وزارة الخارجية والسفير إبراهيم 
بن أحمد المعيني سـفير سـلطنة 
عُمـان المعتمـد لـدى الجمهورية 

الإسلامية الإيرانية». 
وكان الرئيـس الإيراني قد قام 
العام المـاضي بزيارة إلى سـلطنة 
رفيـع  وفـد  رأس  عـلى  عمـان 
المسـتوى وبدعـوة مـن سـلطان 
عمان؛ بهَدفِ تعزيـز العلاقات في 
مختلـف المجـالات منهـا التجارة 

والنقل والطاقة والسياحة. 

 : طاابسات  
اعتبر رئيسُ المجلس التنفيذي في حزب الله، 
السـيد هاشـم صفي الدين، أن الواقع يفرض 
أنـه لا مجالَ للوصول إلى رئيس للجمهورية إلا 

بالتوافق. 
وقال السـيد صفي الدين: «يجب على لبنان 
أن يحزم أمره ويحدّد خياراته في ظل المتغيرات 
الكبـيرة التي تحصـل في المنطقـة، ويتقدم إلى 
الأمـام؛ ليحجز مكاناً له في المعـادلات الجديدة 
القادمة؛ حتى لا يضيع في تلك المعادلات، سواء 

من المنطقة أوَ من العالم». 
ورأى السيد صفي الدين أن «ما نعيشه اليوم 
هـو نتاج الاتكال على الآخـر الذي حدّد لنا دور 
لبنـان ومسـتقبله بعد الحـروب العالمية، وأما 
اليوم، فنحن في لبنان وفلسـطين ومنطقتنا، لا 
في الحـرب العالميـة الأولى ولا في الحرب العالمية 
الثانيـة، وإنما في عصر المقاومة المنتصرة التي 

أصبحت ثابتة وقوية وقـادرة على امتداد كُـلّ 
المنطقـة، وبالتالي يسـتحيل أن نـترك الآخرين 
أن يحـدّدوا لنـا مسـتقبل بلدنا، فنحـن الذين 
نحدّد هذا المسـتقبل؛ لأنََّنا الأقوياء والثابتون، 
وهـذه القـوة والثبات هما من صنع الشـهداء 

والمجاهدين والمقاومة». 
وأضـاف: «مـن يعتقـد أن الإسرائيـلي هـو 
العـدوّ، يجـب أن يفـرح حينما يـرى المقاومة 
التـي تواجه هـذا العدوّ قوية، ومـن يعتقد أن 
الإنجـازات والانتصـارات التـي تحقّقـت عام 
2000م، هـي لـكل الوطـن وتعنيهـم، لكانوا 
تحدثـوا بلغة غير تلـك التي يتحدثـون بها، لا 
ما حينما يكـون هناك عيـداً للمقاومة  سِــيَّـ
والتحريـر على مسـتوى الوطن كمـا أردناه في 
سـنة 2000م، وكما أهدينا هـذا الانتصار لكل 

الوطن». 
يعلمونـا  أن  يريـدون  «البعـض  وتابـع: 
ويبلغونـا أنهم لم يكونوا يوماً مـع المقاومة!، 
وهم ليسـوا الآن مـع المقاومة، وهـذا نعرفه، 

ولكـن كنـّا نأمـل أن يغـيروا رأيهـم، لكنهـم 
مصرّون، وبالتالي، فَـإنَّ إصرارهم أوَ عدمه لن 
يغيّر في الواقع شـيئا؛ً لأنََّ الذي يغيّر في الوقائع 
اليوم، هـو الثابت والقوي الذي يصنع المعادلة 
ويؤمّن المسـتقبل لشـعبه وبلـده وأمته، وغير 
ذلك لا يمكن أن نتحدث عن أي مستقبل لا لبلد 

ولا لوطن ولا لأمة». 
أن  مؤكّــداً:  الديـن  صفـي  السـيد  وختـم 
«الإسرائيلي اليومَ يشعُرُ بالخطر؛ لأنََّ المقاومة 
تـزداد قـوةً، ليـس في بلدنـا فقـط، وإنمـا في 
فلسـطين وفي العالـم العربي والإسـلامي الذي 
ويـزداد  المقاومـة»،  اليـوم «محـور  نسـميه 
هـذا الإسرائيـلي خوفاً مـن كُـلّ هـذا التطور 
والتقـدم، ونحـن نقول إنـه مـن الطبيعي أن 
ا أيَـْضاً  يزداد خـوفُ العدوّ، ومن الطبيعي جِـدٍّ
أن تـزداد قوتنـا وعزمنا وإصرارنـا، وأن نزداد 
تمسـكاً بمقاومتنـا، فهذا هو المسـتقبل الذي 
نحـن ذاهبون إليه حتمـاً، ولا تراجع عنه على 

الإطلاق». 

إغران: اجاصئالٌ رجمغٌّ لسططان سُمان في صخر جسث آباد في ذعران

تجبُ االله: ق طةالَ لطعخعل إلى رئغج لطئظان إق بالاعاشص

220 خعغعظغاً غصاتمعن المسةثَ 
افصخى المئارك

 : طاابسات  
ا، صباح الأحد،  اقتحـم 220 مسـتوطناً وشرطيٍّا صهيونيٍـّ
المسـجد الأقـصى المبـارك بمدينة القـدس المحتلّـة، من جهة 
باب المغاربة.  وقالت مصادر مقدسـية: «إن 220 مسـتوطنا 
وشرطياّ صهيونيا المسـجد الأقصى منذ صباح الأحد، ونظموا 
جـولات اسـتفزازية في باحاتـه، وأدوا طقوسـا تلموديـة في 

المنطقة الشرقية منه». 
في المقابـل تواصل شرطة الاحتلال سياسـية التضييق على 
دخـول الفلسـطينيين الوافدين مـن القدس والداخـل المحتلّ 
للمسـجد الأقصى، وتدقق في هُــوِيَّاتهم الشخصية، وتحتجز 
بعضهـا عنـد بواباتـه.  ودعت جماعـات ومنظمـات الهيكل 
المسـتوطنين إلى اقتحـام المسـجد الأقـصى بشـكل جماعـي 
ومكثـّـف في عيد الأسـابيع، قابلها دعوات فلسـطينية لشـد 

الرحال إليه والتصدي للاقتحامات. 
ويشـهد المسـجد الأقـصى يوميٍّا، عـدا الجمعة، والسـبت، 
سلسـلة انتهـاكات واقتحامـات صهيونيـة، بحماية شرطة 
الاحتـلال، في محاولة لفرض السـيطرة الكاملة على المسـجد 

وتقسيمه زمانيا ومكانيا. 

طصاضُ وإخابئُ بماظغئ أحثاص في إذقق 
ظار بعقغئ ظغعطضسغضع افطرغضغئ

 : وضاقت  
قُتل شـخصان عـلى الأقل وأصُيب سـتة آخـرون في إطلاق نار، 

وقعت في بلدة «ريد ريفر» بولاية «نيومكسيكو» الأمريكية. 
وأعلنـت الشرطة الأمريكية عن وقوع حادث إطلاق نار في تجمع 
لسـائقي الدراجـات النارية في بلـدة ريد ريفر بولاية نيومكسـيكو 
الجنوبيـة، مـا أسـفر عن مقتل شـخصين على الأقل وإصابة سـتة 

آخرين. 
وذكـرت الشرطـة أنه تم نقـلُ جميع المصابين إلى المستشـفيات 
لتلقـي العلاج، مضيفة أن موقع الحـادث آمن الآن، ولا يوجد تهديد 

مُستمرّ للسلامة العامة. 
وأعلنـت ليندا كالهـون، عمدة ريد ريفر، أنه تـم «اعتقال جميع 
المتورطـين في إطلاق النار»، موضحة أن «سـائقي الدرجات النارية 
بـدأوا في إطـلاق النار على بعضهـم البعض في الشـارع الرئيسي في 
البلدة، على بعد 75 ميلاً شـمال شرق عاصمة الولاية ”سـانتا فيه“، 

خلال مسيرة للدراجات النارية». 
وسـجّلت الولايات المتحدة أعلى معدل للوفيات بالأسـلحة النارية 
بـين الـدول المتقدمة، حَيثُ سـجّلت 49 ألف وفـاة بالرصاص عام 

2021م، مقابل 45 ألفا العام الماضي. 
كما شـهدت هذا العامَ أكثرَ من 215 عملية إطلاق نار جماعية، 

وفقَ منظمة «أرشيف العنف المسلح». 

ببغظئ حسئان: العتثةُ حرطٌ لطعخعل إلى 
العثف افجمى وعع تترغر شطسطين

 : طاابسات  
ة في رئاسة الجمهورية السورية  أكّـدت المستشـارة الخَاصَّ
«بثينة شـعبان»، أن الوحدة شرط للوصول إلى الهدف الأسمى 

وهو تحرير فلسطين من الاحتلال الصهيوني. 
وبينّت شـعبان -رئيـسُ مجلـس أمناء مؤسّسـة القدس 
الدوليـة- في كلمـةٍ لهـا خلال اجتمـاع المجلـس، أن «حضور 
الرئيس بشـار الأسـد القمة العربية في جدة ليس فقط إعلاناً 
عن انتصار سـورية، ولكنه أيَـْضاً إعلان عن فشل مخطّطات 

كبيرة ممولة من قبل أعتى القوى في العالم». 
وقالـت: «إن التجربة الصعبة التي خاضتها سـورية لعقد 
ة  كامل من الزمن درس يسـتفاد منـه في قضايا أمتنا، وخَاصَّ
قضية شعبنا الفلسطيني؛ لأنََّه في النهاية ينتصر أوُلئك الأكثر 

إيمانا بقضيتهم العادلة». 
كمـا أكّــدت أن «مقاومة الشـعب الفلسـطيني للاحتلال 
تـزداد ألقـاً وتأججاً ليس فقـط في غزة، وإنمـا في كُـلّ أنحاء 

فلسطين». 
وأضافت أن «العالم سـيكون متعـدد الأقطاب ولن يتمكّن 
الغـرب بعـد اليـوم مـن أن يتحدث عـن حريـة وديمقراطية 
وحقوق إنسـان فيها، فالغرب يـدرك تماماً أنه في انحدار دائم 

وأن النتيجة لن تكون لصالحه». 
بدوره، وجّه الأمين العام للجبهة الشعبيةّ لتحرير فلسطين 
القيـادة العامـة «طلال ناجـي»، الشـكرَ لسـورية لمواقفها 
الثابتـة والمبدئيـة إلى جانـب الشـعب الفلسـطيني، مؤكّــداً 
«ضرورة تعزيز المقاومة بكل أشكالها لمواجهة كيان الاحتلال 
الإسرائيـلي؛ كونها الطريق الوحيد لإنهاء الاحتلال واسـتعادة 

الحقوق». 



    

    


 
السيد/ عبد الملك بدر الدين الحوثي 

العدد 
  (1655)

الاثنين 
9 ذي القعدة 1444هـ  
 29 مايو 2023م

ضطمئ أخغرة

حسارُ الترغئ
جئران جعغض

 

عقديـن  مـن  أكثـر  قبـل 

كشـف شـعار الصرخـة الوجه 

الحقيقـي للسياسـة الأمريكية 

والصهيونية في الوقت الذي كان 

فيه الكثير في غفلة.

رُ  أمريكا تلك التي كانت تصوِّ

فيـه نفسَـها في أعـين الآخرين 

أنها حمامة سـلام وَعنصرَ بناء 

لنهضـة الـدول والحريصة على 

مصالح الشـعوب والأوطان كذباً 

وزوراً، حتى جاء السيدُ حسين بدر الدين الحوثي -رضوانُ الله 

عليه- ليكشـفَ حقيقةَ الدور الخبيث للأمريكي والصهيوني، 

ةً في البلدان العربية والإسـلامية، ومسـاعيهم في إخضاع  خَاصَّ

هـذه الشـعوب، وجعلهـا تحـت قبضتهـم للتحكـم حتـى في 

التعيينـات والسياسـات الداخليـة والخارجية لـكل من هذه 

البلدان، بل حتى قوت شعوبهم وأكلهم وشربهم وثقافتهم. 

ـهُ  شعارُ الصرخة جاء في الوقت الذي كان فيه الجميعُ يتوجَّ

بخضـوع طوعي لا مثيل له؛ لنيـل رضا النظام الأمريكي الذي 

ا لشعار الصرخة؛  أعلن حينها بكل وضوح شـعارًا آخر مضادٍّ

وهو {من لم يكن معنا فهو ضدنا}.

ـة تغُطُّ  شـعار البراءة من اليهود والنصـارى جاء لإحياء أمَُّ

في سـبات عميق، بينمـا أعداؤها يتحَرّكـون دون كلل أوَ ملل؛ 

للسـيطرة على كُــلّ ثرواتهـا ومقدراتهـا، وسـحق آخر ذرة 

من كرامتها بسياسـاتهم أوَ بجيوشـهم وعملائهـم وَأياديهم 

القذرة من أنظمة عميلة أوَ مؤسّسـات وكيانات تعلن الطاعة 

والانصياع لأمريكا؛ بكل رغبة وصدق ولاء. 

نعـم كشـف لنا الشـعارُ أيَـْضاً، بعـد أكثرَ مـن عَقدَينِ كم 

هي أمريكا عدوةٌ للشـعوب، وأنها لا تريد للإسـلام والمسلمين 

إلا الشر والقتل والخراب، وكم هي حريصة على بيع سـلاحها 

المحرم بالمليارات ثم تضعُ قدماً على الأخُرى مسـتمتعةً بدماء 

الأبرياء الذيـن قتلهم سـلاحُها المحرَّمُ وسياسـتهُا الإجرامية 

اللعينة، ومن ثمََّ تسـمعُ منها إدانـاتٍ واهيةً تدعو من خلالها 

لضبط النفس. 

الَ الذي يبيع الوهمَ  الشـعارُ فضَحَ الأمريكيَّ المخادِعَ وَالدجَّ

ويظُهِرُ الرحمة، وفي باطنه الحقد والكراهية لأمتنا وشـعوبها 

الحرة. 

رأينـا ذلك فيما يحـدث للإخوة في فلسـطين المحتلّة منذ 75 

عامـاً من الاحتلال والقهر وفي سـوريا العروبـة والنضال من 

مؤامـرة ودمـار وفي لبنان العـزة والإباء من محـاولات لكسر 

عنفـوان الشـعب الثائـر وفي العـراق روح العروبـة والحرية 

والكرامة من هيمنه وَإذلال لـولا تضحيات الأحرار هناك، وفي 

اليمـن قلب العروبة النابض بالشـموخ والكبريـاء الصامد في 

وجه تحالف الشر والخداع بقيادة أمريكا وبريطانيا وَفرنسـا 

والصهاينة وأقزامهم بالمنطقة من أعراب الخيانة والنفاق. 

سئث الصعي السئاسغ

«إنها حرب صليبية.. حرب جاءت بأمرٍ من الرب.. ومن 
لم يكن معنا فهو ضدنا».. هكذا دشّـن الرئيسُ الأمريكي 
والاقتصاديـة  العسـكرية  حربـَه  ٢٠٠١م،  عـام  بـوش 
والإعلامية الدعائية والنفسية ضد الإسلام والمسلمين على 
خلفية أحداث الـ١١ من سـبتمبر، تحت شـعار «الحرب 
عـلى الإرهاب»، وأمـرّ محذراً كُـلّ من تسـول له نفسـه 

معارضة ذلك، «ابلعوا ألسنتكم.. واصمتوا». 
عـلى إثرهـا هـرول قـادة وزعمـاء العالم أجمـع بما 
فيهم العرب والمسـلمين متسـابقين، معلنـين تضامنهم 
ومباركتهـم لهذه الحرب، التي جـاءت بأمر الرب، أوَ كما 

وصفت بـ»عودة المسيح»، والتي يقودها «القديس بوش الابن»، وأيدها 
سـدنة البيت الأبيض الموقرين، وباركتها سقيفة الأمم المتحدة المبجلة، 
عـلى الرغم من إيمانهم القاطع بأن تفجـيرات «منهاتن» كانت مبيتة، 
وأنهـا قد نفذت لإيجاد مبررّ قوي حتى تتخذ ذريعة لذر الرماد في عيون 

العالم. 
هـذه الحرب.. بغـض النظر عن شرعيتها أوَ دوافعهـا ومبررّاتها، إذ 
أن الثابـت الصريح أكّـد وما زال يؤكّـد حتـى اللحظة أن أحداث الـ11 
مـن سـبتمبر ما كانـت إلا أكـبر مؤامـرةٍ ابتلعتها الإنسـانية، وصفت 
بـ»الخديعـة الكبرى»، منذ الوهلة الأولى لاندلاعها، فحتى اليوم لم تقدم 
أمريـكا للعالـم برهاناً واحداً على تـورط القاعدة المزعومـة والطالبان 
فيها، أوَ أن التفجيرات فعلاً كانت من صنع المسلمين والعرب، ولم تكن 

من تخطيط وتنفيد الصهيونية العالمية الممتدة بالصليبية المتصهينة. 
عُمُـومًا.. لم تمض سـوى سـاعات حتى طافت الأسـاطيل الحربية 
الأمريكيـة العملاقة والبوارج الفتاكة محيطـات وبحار العالم، وبدأت 
الطائـرات الحديثـة والصواريـخ الدقيقـة والقنابـل الذكيـة، تقصف 

وتدمّــر وتقتل وترتكب أبشـع المذابح والمجازر بحـق الأبرياء، وتشرد 
الملايـين في أفغانسـتان.. في العراق، وهكذا نشـطت الطائرات الأمريكية 
ة وعناصرها الاسـتخباراتية في استباحتها للأرض  المسيرَّ
والسـيادة، في اليمـن وسـوريا وليبيا والسـودان ومصر 

وباكستان ولبنان. 
في غضـون ذلك، ظلـت الإرادَة الأمريكية هـي المهيمنة 
والمسـيطرة على قـرار وتوجّــه الأنظمة العربيـة، وبات 
سـفراء أمريكا هم الحكام الفعليـين في المنطقة عُمُـومًا 
واليمن على وجه التحديد؛ إذ كان صوت «القديس بوش»، 
صـادع في أدمغـة الزعمـاء والحـكام، «ابلعوا ألسـنتكم 
واصمتـوا»، حتـى بعد أن تبدلت القيـادة الأمريكية ظلت 
مشـاريعها ونزوعها للغطرسـة والهيمنة هي السـائدة، 
واسـتمرت ممارسـة الظلم والقمـع والإيقـاع بالأبرياء، 

الديدن الأمريكي الذي لم تحيد عنه. 
غير أن مشروعاً يمانياً إيمانياً مجابهاً لتلك المشـاريع ومتصدياً لتلك 
النزعة الشـيطانية قد بدأ يتشـكل فعلاً، فمن بين ركام الذلة والصمت 
والتخاذل العربي، ووسـط عتمة الاستسلام والخضوع للشيطان الأكبر 
«أمريكا» في العالم الإسلامي، انبرى صوت يماني حر صرخ عالياً «الموت 
لأمريكا»، ووقف في وجه مشاريعها وأخذ على عاتقه مسؤولية صناعة 
وترسيخ الوعي والبصيرة في إطار المشروعٍ القرآني العظيم، مستنهضًا 
ــة، وباعثاً مسـارها الرائد، ومنعشـاً هُــوِيَّتها  الطاقـات الحيـة للأمَُّ

وتراثها وموروثها. 
وكشعارٍ لهذا المشروع أطلق هذا الصوت المؤسّس، السيد حسين بدر 
الدين الحوثي -رضوان الله عليه- شعار «الصرخة في وجه المستكبرين»، 
(اللـه أكبر.. الموت لأمريكا.. الموت لإسرائيل.. اللعنة على اليهود.. النصر 
للإسلام)، يوم الخميس الـ3 من ذي القعدة 1422هـ الموافق الـ17 من 
ينايـر 2002م، وأضحى هذا الشـعار اليوم هدف الثـوار ومبدأ الأحرار، 
وراية الحق التي ستسقط قوى الاستكبار، ويفضح المنافقين والفجار. 

جاءت الخرخئ.. في العصئ الثي صغض لطسالط: «ابْطَسُعا ألسظاَضط، واخْمُاعا»جاءت الخرخئ.. في العصئ الثي صغض لطسالط: «ابْطَسُعا ألسظاَضط، واخْمُاعا»


